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Организованно провести 
сбор винограда

Близится пора массового сбора, виногра
да. Вдохновленные решениями Пленумов 
ПК КПСС, виноградари Грузии принимают 
меры в тому, чтобы хорошо и организо
ванно провести уборку урожая, успешно 
выполнить свои обязательства в социа
листическом соревновании.

В нынешнем году виноградари респуб
лики славно потрудились, вырастили бога
тый урожай.

, Особенно хороший урожай в этом году 
в колхозах и совхозах Гурджаанского, Те- 
дзвекого, Кварельскою. Цителцкаройско- 
го, Сигнахского, Зестафонсяого, Маяков
ского и других районов.

Сейчас задача состоит в том, чтобы 
убрать урожай быстро и без потерь, на
ладить точный учет продукции, . обеспе
чить ее правильный прием и выполнение 
планов заготовок винограда.

Передовые колхозы и совхозы заблаго
временно запасли инвентарь, тару, выде
лили транспорт, возчиков, сборщиков, сор
тировщиков и теперь готовы к массовому 
сбору богатого урожая.

Следует, однако, отметить, что далеко 
еще не все сделано для своевременного 
проведения сбора и переработки виногра
да. Не все предприятия Самтреста и 
Грузшампанкомбината подготовились в се
зону. Ремонт тары, технологического обо
рудования, автотранспорта и помещений 
не закончен. Особенно отстают Спгнах- 
ское заводоуправление, Болнисский вин
ный завод, Варцихский совхоз Самтреста, 
Хорагаульский и Тержольский винзаводы 
Грузшампанкомбината. Министерстве про. 
мышленности продовольственных товаров 
Грузинской ССР и Грузшампанкомбинат 
до сих пор не разрешили вопросы, связан
ные со снабжением водой важнейших 
районов виноделия (Хирса, Гурджаани, 
Телиани. Напареули, Болниси, Хпдистави, 
Агаяни и другие). В ряде районов не хва
тает бочкотары, обеспеченность ею пред
приятий Самтреста составляет 88 процен
тов, предприятий Грузшампанкомбината —  
89 процентов.

Долг партийных, советских и сельско
хозяйственных органов виноградарских 
районов —  ̂принять решительные меры 
для быстрейшего устранения всех этих 
недостатков. Правления колхозов, работ
ники совхозов, заготовительных пунктов 
и винодельческих предприятий должны 
продумать и своевременно решить все во
просы, связанные с уборкой и переработ
кой урожая. В частности, очень важно 
наладить в колхозах правильное определе
ние технической зрелости винограда, со
ставить план уборки и сдачи урожая, 
подготовить тару, а также мелкий ин
вентарь, позаботиться о транспорте.

Не менее важное значение имеет стро
гое соблюдение правил перевозки вино
града сдатчиками. Нарушение этих правил 
ведет к тому, что колхозы доставляют на

пункты недоброкачественный, мятый ви
ноград.

С первых дней уборки урожая на заго
товительные пункты будут ежедневно по
ступать десятки тонн винограда. Каждая 
партия продукции должна быть здесь про
верена на зрелость, сортность. Лаборатор
ным путем должен быть установлен про
цент сахаристости. Работники приемочных 
пунктов обязаны строго соблюдать инте
ресы государства, колхозов и колхозни
ков.

Успех уборки и заготовки винограда, 
как и любого другого деле, решают люди, 
кадры. Важно, чтобы местные партийные 
и советские организации проявили макси
мум внимания к подбору и расстановке 
людей, ответственных за сбор и переработ
ку урожая. В каждом районе имеется нема
ло опытных виноградарей, подлинных ма
стеров своего дела. Следует позаботиться, 
чтобы их опыт получил широкое распро
странение, чтобы в социалистическом со
ревновании за образцовое проведение сбо
ра и переработки винограда участвовали 
все виноградари и виноделы.

В нынешнем году перед виноградаря
ми поставлена и другая ответственная 
задача —  во-время заложить новые вино
градники, образцово выполнить осен
ние работы по уходу за старыми планта
циями. В колхозах должно быть заложе
но 4.270 гектаров новых виноградников. 
Из них минувшей весной было заложено 
1.000 гектаров, а осенью предстоит зало
жить еще 3.270 гектаров. Руководство 
делом подготовки почвы под новые вино
градники и их закладки партийные и со
ветские органы виноградарских районов 
должны взять в свои руки.

Повышение урожайности —  главная 
задача земледелия. В этом направлении 
виноградарям предстоит провести ряд 
неотложных мер. Правда, за последние 
годы урожайность наших виноградных 
плантаций заметно возросла, но для пол
ного использования резервов повышения 
урожайности сделано еще далеко не все. 
Прежде всего надо тщательно разработать 
и внедрить в производство методы форми
рования подрезки и нагрузки виноград
ных кустов. Задача наших научных уч
реждений состоит в том, чтобы разрабо
тать и дать колхозно-совхозному произ
водству четкие указания о формовке и на
грузке кустов в соответствии с условия
ми района их возделывания и сортом ви
ноградной лозы.

Виноградари Грузии, как и все труже
ники сельского хозяйства республики, все 
шире развертывая социалистическое со
ревнование в честь XX съезда Коммуни
стической партии Советского Союза, мо
билизуют все силы и средства на то, что
бы в кратчайший срок устранить серьез
ные недостатки в подготовке к сбору, 
провести его организованно, добиться 
безусловного выполнения государственного 
плана заготовок винограда каждым колхо
зом и совхозом.

Ппиам П педседатеде«|1 С п в и а  Министров СССР 
Н, А," БУЛГАНИНЫМ Премьер-М инистра Ф инляндии  

У. КЕККОНЕНА
17 сентября Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин принял 

Премьер-Министра Финляндии г-на У. Кекконена. Присутствовал Заместитель Ми
нистра Иностранных Дел СССР В. С. Семенов.

Посещение Н. С. ХРУЩ ЕВЫ М  вы ставки  
„10  лет народно-демократической Чехословакии"

В воскресенье, 18 сентября, Первый секретарь ЦК КПСС товарищ Н. С. 
-РУщев посетил выставку «10 лет народно-демократической Чехословакии». Гостя 
встречали Чрезвычайный и Полномочный посол Чехословацкой Республики Я. Во- 
шаглик, директор выставки И. Тауфер, сотрудники чехословацкого посольства и 
Работники выставки.

Осмотр павильонов выставки и стендов на открытых площадках, расположен
ии! на территории Центрального парка культуры и отдыха имени А. М. Горького, 
продолжался около трех часов. Товарищ Н. С. Хрущев осмотрел выставленные ма
шины, различную аппаратуру, электрооборудование, строительные материалы, пред
меты широкого потребления. (ТАСС).

Прием товарищ ами Н. А. БУЛГАНИНЫ М к Н. С. ХРУЩ ЕВЫ М  
руководнтелей Правительственная делегации ГДР  

тсварищ ей 0. ГРОТЕВОЛЯ и В. УЛЬБРИХТА
17 сентября Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин и Член Пре- 

8пдиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев приняли Премьер-Министра Герман
ской Демократической Республики 0. Гротеволя и Первого Заместителя Премьер-Ми
нистра В. Ульбрихта.

Во время беседы, проходившей в духе полной откровенности и искренней друж
бы. были подвергнуты обсуждению вопросы дальнейшего развития отношений между 
Светским Союзом и Германской Демократической Республикой, а также другие во
просы, затрагивающие интересы обоих государств.

Прием товарищ ем Н. А. БУЛГАНИНЫ М  
Премьер-Министра ГДР твварищ а 0. ГРОТЕВОЛЯ

19 сентября Председатель Совета Министров СССР товарищ Н. А. Булганин 
принял Премьер-Министра Германской Демократической Республики товарища 
• Гротеволя.

СОВЕТСЙО-ФИНЛЯНДСКОЕ КОМ М Ю НИКЕ
о пребывании в Москве Президента Финляндской

Республики Ю. К. Паасикиви
с 16 по 20 сентября

С 16 по 20 сентября в Советском Союзе по приглашению Председателя Прези
диума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилова находился Президент Финляндской 
Республики Ю. К. Паасикиви. Президента сопровождали: Премьер-Министр Финлян
дии У. Кекконен, Министр обороны Э. Скуг, Министр Р. Свенто, статс-секретарь 
Министерства иностранных дел Р. Сеппяля.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов и Прези
дент Финляндской Республики Ю. К. Паасикиви обменялись мнениями по вопросам, 
касающимся советско-финляндских отношений и некоторых международных проблем.

С советской стороны в обмене мнениями приняли участие: Председатель Совета 
Министров СССР Н. А. Булганин, Член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. 
Хрущев. Первый Заместитель Председателя Совета Министров СССР и Министр 
Иностранных Дел СССР В. М. Молотов, Первый Заместитель Председателя Совета 
Министров СССР М. Г. Первухин.

Со стороны- Финляндской Республики в обмене мнениями участвовали: Премьер- 
Министр У. Кекконен, Министр обороны Э. Скуг, Министр Р. Свенто, статс-секре
тарь Министерства иностранных дел Р. Сеппяля.

Беседы протекали в духе искреннего доверия, сердечности п взаимопонимания 
и были проникнуты стремлением обеих сторон к дальнейшему укреплению суще
ствующих дружественных отношений между Финляндией и Советским Союзом, осно
ванных на равноправии, невмешательстве во внутренние дела, взаимного уважения 
государственного суверенитета и национальной независимости, в соответствии с це
лями п принципами Организации Объединенных Наций.

Обе стороны с удовлетворением отмстили развитие плодотворного сотрудниче
ства в экономической и культурной областях, что нашло свое выражение, в частно
сти, в заключении нового долгосрочного торгового соглашения между СССР и Фин
ляндией, а также соглашения о научно-техническом сотрудничестве, и высказали 
свое намерение продолжать и дальше развивать это сотрудничество в интересах 
обеих стран. Стороны единодушно считают, что Договор о дружбе, сотрудничестве 
и взаимной помощи между СССР и Финляндией, заключенный 6 апреля 1948 года, 
является прочной основой укрепления дружественных отношений между Советским 
Союзом и Финляндией и содействует укреплению мира и безопасности в северной 
части Европы. Они согласились о том, чтобы продлить срок действия этого Договора 
на 20 лет, и подписали об этом соответствующий Протокол.

Принимая во внимание хорошие добрососедские отношения между СССР и Фин
ляндией, а также учитывая известное ослабление международной напряженности,

достигнутое за последнее время, особенно в результате Женевского совещания Глав 
правительств четырех держав, Советское правительство, идя навстречу интересам 
Финляндии, сочло возможным отказаться от своих прав на аренду финляндской тер
ритории Порккала-Удд, предоставленных Советскому Союзу на 50 лет по Мирному 
договору с Финляндией от 10 февраля 1947 года для организации там военно-мор
ской базы. В связи с этим Советское правительство решило ликвидировать свою 
военно-морскую базу в Порккала-Удл, вывести находящиеся там советские войска 
и передать арендованную территорию Порккала-Удд Финляндии. При этом Советское 
правительство безвозмездно передаст правительству Финляндии жилые, коммуналь
но-бытовые, складские и иные помещения, а также портовое оборудование с прича
лами и другие сооружения, возведенные советской стороной на территории Поркка
ла-Удд.

Правительство Советского Союза и Правительство Финляндии подтвердили, что 
их внешнеполитические усилия будут и впредь направлены на дальнейшее смягче
ние международной напряженности и содействие делу обеспечения мира и безопас
ности народов.

В состоявшихся переговорах между финскими и советскими участниками пере
говоров были подвергнуты обстоятельному и откровенному обсуждению все касаю
щиеся финляндско-советских отношений вопросы, причем были высказаны точки 
зрения обеих сторон.

Этот проведенный в обстановке полного доверия и в соответствующем заклю
ченному в 1948 году Договору о дружбе, сотрудничестве и взаимной помогай дру
жественном духе обмен мнениями между Президентом Финляндской Республики и со
провождающими его лицами, с одной Лороны, и руководящими деятелями Советско
го Союза, с другой стороны, послужив делу дальнейшего укрепления дружественных 
связей и взаимного доверия между Финляндией и Советским Союзом па благо п сча
стье народов Финляндии и Советского Союза.

Ниже публикуются подписанные в Москве 19 сентября тексты Протокола между 
Союзом Советских Социалистических Республик и Финляндской Республикой о про
длении срока действия Договора о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи от 
6 апреля 1948 года, а также Соглашения между Союзом Советских Социалистиче
ских Республик и Финляндской Республикой об отказе Советского Союза от прав на 
использование территории Порккала-Удд для военно-морской базы и выводе совет

ских вооруженных сил с этой территории.

П Р О Т О К О Л
между Союзом Советских Социалистических Республик и Финляндской Республикой 

о продлении срока действия Договора о дружбе, сотрудничестве 
и взаимной помощи от 6  апреля 1948 года

Президиум Верховного Совета Союза Советских Социалистических Республик и 
Президент Финляндской Республики,

выражая свое неуклонное стремление к сотрудничеству в интересах поддержа
ния международного мира и безопасности, в соответствии с целями и принципами 
Организации Объединенных Наций,

желая содействовать дальнейшему развитию и укреплению сложившихся друже
ственных и добрососедских отношений между СССР и Финляндией,

констатируя, что Договор о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи, подпи
санный в Москве 6 апреля 1948 года между СССР и Финляндией, отвечает жизнен
ным интересам обеих стран и содействует успешному разрешению вышеуказанных 
задач,

решили подписать настоящий Протокол и назначили в качестве своих Упол
номоченных:

Президиум Верховного Совета Союза Советских Социалистических Республик—  
Председателя Совета Министров СССР Н. А. Булганина,

Президент Финляндской Республики —  Премьер-Министра Урхо Кекконена и 
Министра обороны Эмиля Скуга,

которые после обмена своими полномочиями, найденными в должной форме и в 
полном порядке, согласились о нижеследующем:

С Т А Т Ь Я  1

Во изменение постановлений Статьи 8 относительно срока действия Договора о 
дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи, подписанного в Москве 6 апреля 1948

года между Союзом Советских Социалистических Республик и Финляндской Республи
кой, этот Договор останется в силе в течение 20 лет с момента вступления в силу 
настоящего Протокола.

Если одна из Высоких Договаривающихся Сторон не откажется за один год до 
истечения указанно^ срока от Договора, он останется в силе на следующие пять 
лет и так каждый раз, пока одна из Высоких Договаривающихся Сторон не сделает 
за один год до окончания текущего пятилетия письменного предупреждения о своем 
намерении прекратить действие Договора.

С Т А Т Ь Я  2 »
Настоящий Прср’окол подлежит ратификации и вступит в силу со дня обмена 

ратификационными грамотами, который будет произведен в г. Хельсинки в возможно 
короткий срок.

В удостоверение чего Уполномоченные подписали настоящий Протокол и прило
жили к нему свои печати.

Составлен в г. Москве, 19 сентября 1955 года, в двух экземплярах, каждый из 
которых на русском и финском языках, причем оба текста имеют одинаковую силу.

По уполномочию 
Президиума Верховного Совета 

СССР  
Н. Б У Л ГА Н И Н

По уполномочию 
Президента Финляндской 

Республики 
Урхо К Е К К О Н Е Н  

Эмиль С К У Г

С О Г Л А Ш Е Н И Е
межфу Союзом Советских Социалистических Республик и Финляндской Республикой 
об отказе Советского Союза от прав на использование территории Порккала-Удд 
для военно-морской базы и выводе советских вооруженных сил с этой территории

Президиум Верховного Совета Союза Советских Социалистических Республик и 
Президент Финляндской Республики,

принимая во внимание, что добрососедские отношения между Союзом Советских 
Социалистических Республик и Финляндской Республикой развиваются благоприятно 
и взаимное доверие между ними постоянно укрепляется,

имея в виду, что Договор о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи между 
Союзом Советских Социалистических Республик и Финляндской Республикой, подпи
санный 6 апреля 1948 гада^-обшшшшает усфвия для дальнейшего укрепления дру
жественных отнбЖнпхГмежду обеими странами,

принимая во внимание, что Советский Союз, идя навстречу интересам Финлянд
ской Республики, нашел возможным досрочно отказаться от предоставленных Совет
скому Союзу прав на аренду территории Порккала-Удд п вывести оттуда своп войска, 

решили заключить настоящее Соглашение и назначили в качестве своих Упол
номоченных:

Президиум Верховного Совета Союза Советских Социалистических Республик —  
Председателя Совета Министров СССР Н. А. Булганина,

Президент Финляндской Республики — Премьер-Министра Урхо Кекконена п Ми
нистра Обороны Эмиля Скуга, которые, обменявшись своими полномочиями, приз
нанными действительными и составленными в надлежащей форме, договорились 
о следующем:

С Т А Т Ь Я  1
Союз Советских Социалистических Республик отказывается в пользу Финлянд

ской Республики от всех прав пользования и управления всеми сухопутными и вод
ными территориями, которые Финляндская Республика вначале сдала в аренду в 
соответствии со статьей 8 Соглашения о перемирии, подписанного в Москве 19 сен
тября 1944 года, и передачу которых в аренду Союзу Советских Социалистических 
Республик сроком на 50 лет для создания военно-морской базы на территории полу
острова Порккала-Удд подтвердила затем в статье 4 Мирного договора, подписанного 
в Париже 10 февраля 1947 года.

Одновременно Союз Советских Социалистических Республик отказывается в 
пользу Финляндской Республики от всех гарантированных Союзу Советских Социа
листических Республик согласно пункту 2 статьи 4 упомянутого Мирного договора 
прав пользования железнодорожнымп, водными, шоссейными и воздушными путями 
сообщения на полуостров Порккала-Удд, а также от прав пользования проведенны
ми туда средствами связи.

С Т А Т Ь Я  2

Союз Советских Социалистических Республик выведет из упомянутых в статье 1 
территорий все свои вооруженные силы и передаст эти территории в полноправное 
управление Финляндской Республики в течение трех месяцев после того, как будет 
произведен обмен ратификационными грамотами настоящего Соглашения.

Прием товарищ ем Н. С. ХРУЩ ЕВЫ М  
Первого Секретаря ЦК СЕПГ товарищ а В. УЛЬБРИХТА
19 сентября Первый Секретарь ЦК КПСС товарищ Н. С. Хрущев принял Первого 

<-екретаря ЦК Социалистической Единой Цартии Германии товарища В. Ульбрихта.

С Т А Т Ь Я  3

Союз Советских Социалистических Республик передаст Финляндской Республике 
предусмотренные в статье 1 территории и имеющееся на них имущество в таком 
состоянии, в каком они будут находиться к предусмотренному в статье 2 сроку, а 
также свободными от всяких платежей, налогов или других возможных обременений 
или прав, которые возможно возникли за период аренды в пользу Союза Советских 
Социалистических Республик, или его обществ, объединений или граждан.

Союз Советских Социалистических Республик безвозмездно передаст при этом 
Финляндской Республике казарменные, жилые и складские помещения, объекты свя
зи, портовое оборудование с причалами и другие сооружения, возведенные советской 
стороной на территории Порккала-Удд, которые будут оставлены советским командо
ванием на этой территории после вывода советских войск.

С Т А Т Ь Я  4

Обе договаривающиеся Стороны обязуются не предъявлять друг другу после пре
дусмотренного в статье 2 срока никаких требований о возмещении, которые будут 
вызваны тем, что предусмотренные в статье 1 территории находились под управле
нием Союза Советских Социалистических Республик, или тем, что эти территории 
согласно настоящему Соглашению возвращаются в полноправное управление Финлянд
ской Республики.

С Т А Т Ь Я  5

Настоящее Соглашение подлежит ратификации и вступит в силу со дня обмен» 
ратификационными грамотами, который будет произведен в г. Хельсинки в возможно 
короткий срок.

В удостоверение чего вышеназванные Уполномоченные подписали настоящее 
Соглашение и приложили к нему свои печати.

Составлено в г. Москве, 19 сентября 1955 года, в двух экземплярах, каждый 
из которых на русском и финском языках, причем оба текста имеют одинаковую силу.

По уполномочию 
Президиума Верховного Совета 

С С С Р  
Н. Б У Л ГА Н И Н

По уполномочию 
Президента Финляндской 

Республики 
Урхо К Е К К О Н Е Н  

Эмиль С К У Г

Переговоры Правительственных делегаций Союза Советсних 
Социалистических Республик и Германской Демократической Республики

Утром 19 сентября в Большом Кремлевском дворце в Москве продолжались пе
реговоры Правительственных делегаций Советского Союза и Германской Демокра
тической Республики по вопросу о дальнейших шагах в целях развития и укрепле
ния дружественных отношений между Советским Союзом и Германской Демократиче
ской Республикой.

Председательствовал Премьер-Министр Германской Демократической Респуб
лики Отто Гротеволь.

В начале заседания был заслушан доклад Заместителя Премьер-Министра и Ми
нистра Иностранных Дел Германской Демократической Республики Лотара Вольц 
о проекте «Договора об отношениях между Союзом Советских Социалистических Рес
публик и Германской Демократической Республикой», который был подготовлен сме

шанной советско-германской комиссией экспертов, созданной на заседании 17 сен
тября.

При обсуждении проекта Договора со сторопы Германской Демократической 
Республики выступили Премьер-Министр Германской Демократической Республики 
Отто Гротеволь и члены Делегации— Первый Заместитель Премьер-Министра Валь
тер Ульбрихт, Заместитель Премьер-Министра Отто Пушке, Генеральный секретарь 
Демократической крестьянской партии Бертольд Розе. Заместитель Премьер-Мини
стра и Министр Иностранных Дел ГДР Лотар Больц и Председатель Президиума На
ционального Совета Национального Фронта демократической Германии Эрих Коррейе.

Со стороны Советского Союза выступили Председатель Совета Министров Союза 
ССР Н. А. Булганин и Член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев.

Следующее заседание состоится 20 сеитября.
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Поднять уровень руководства 
лекционной пропагандой

Приближается начало нового учебного 
года в системе партийного просвещения. 
Партийные организации нашей республи
ки прилагают сейчас свои усилия к тому, 
чтобы, учитывая недостатки прошло
го учебного года, более подготовлен
ными встретить новый учебный год. Поч
ти во всех партийных организациях рес
публики уже закончено комплектование 
сети партийного просвещения, подобраны 
пропагандисты и консультанты. В новом 
учебном году многие товарищи будут за
ниматься политическим самообразова
нием. В связи с этим все большее зна
чение в системе партийного просвеще
ния приобретает лекционная пропаганда. 
От ее размаха и качества во многом зави
сят успехи в овладении марксистско-ленин
ской теорией. Лекции имеют важное 
значение для повышения активности 
трудящихся в решении насущных вадач 
строительства коммунизма. Между тем не 
все партийные организации нашей рес
публики уделяют должное внимание этому 
важнейшему участку идеологической рабо
ты. За большим количеством читаемых 
лекций нередко скрывается их низкое 
качество. Лекции не всегда отвечают на 
актуальные вопросы, выдвинутые жизнью.

Интересно в этом отношении проанали
зировать работу лекторской группы 
Аджарского обкома партии.

Если просмотреть планы работы лектор
ской группы по месяцам, то на первый 
взгляд может показаться, что она рабо
тает не плохо. Так, например, в июне из 
43 запланированных лекций прочитаны 
42, в июле —  из 34 лекций прочитана 
31. Руководитель лекторской группы 
А. Баужадзе систематически следит за 
выполнением плана работы.

Силами лекторской группы читаются 
лекции на такие актуальные темы, как 
«Партия и народ», «Политика Коммунисти
ческой партии— жизненная основа совет
ского общества», «Рост производительно
сти труда— решающее условие дальнейше
го подъема народного хозяйства СССР», 
«Революция 1905— 1907 годов— первая 
народная революция эпохи империализма», 
«Задачи дальнейшего развития чая и суб
тропических культур в Грузинской ССР» 
и другие. Как правило, лекции рецензи
руются, а затем обсуждаются на заседа
ниях лекторской группы.

Однако напрасно мы будем искать в 
планах работы лекторской группы лекции 
о союзе рабочего класса и крестьянства, о 
дружбе народов, лекции, пропагандирую
щие опыт передовиков промышленных 
предприятий и колхозов; мало читается 
лекций на экономические темы.

Нередко в месячные планы лекторской 
группы включаются еще не подготовлен
ные лекции. Например, внештатный лек
тор обкома Г. Гогптидзе еще в июле дол
жен был прочитать по плану лекцию о 
Китайской Народной Республике. Однако 
эта лекция не была им подготовлена и в 
августе.

Многие лекции написаны два-три года 
тому назад. Так, лектор А. КонЦелп- 
дзе уже второй год читает лекцию «Про
грамма крутогр подъема всех отраслей 
сельского хозяйства», причем не попол-! 
няет ее новыми фактами. Лектор В. Шара- ' 
шплзе еще в 1948 году подготовил лекцию ; 
«Жизненная сила советского патриотиз- I 
ма». В 1950 и в 1953 годах эта лекция 
лектором несколько перерабатывалась. С 
Г953 года она читается без изменений.

Руководителю лекторской группы А. Бау- 
Аадзе хорошо известно, чго лекГоры си
стематически должны обнулять лекций и 
готовить в определенные сроки новые лек
ции. Сам т. Баужадзе придерживается это
го правила, однако он не поставил на за: 
седаннях Лекторской группы вопрос о

том, чтобы не разрешать лекторам читать 
устаревшие лекции.

Плохо обстоит дело и с планированием 
лекций. Например, в Шуахевском районе 
за три последних месяца было прочитано 
лишь семь лекций на сельскохозяйствен
ные темы. Вовсе не читались лекции по 
экономике промышленности, марксистско- 
ленинской политэкономии В Батумском 
районе с июня по август была прочитана 
лишь одна лекция на экономические темы. 
В Батуми в июле и августе силами лек
торской группы обкома вообще не чита
лись лекции на экономические темы. А 
ведь в городе расположено много промыш
ленных предприятий. В Кодеком районе с 
июня по август были прочитаны всего 
4 лекции на сельскохозяйственные темы.

Может быть, лекторская группа обкома 
партии координировала свой план чтения 
лекций с Аджарским отделением Общества 
по распространению политических и науч
ных знаний Грузинской ССР, и лекторы 
Общества восполнили пробелы в деятель
ности лекторской группы обкома партии? 
К сожалению, этого не было. Силами лек
торов Общества по распространению по
литических и научных знаний в Бату
ми, в Шуахевском и Батумском районах 
не было прочитано в июле ни одной лек
ции на экономические темы.

Отдел пропаганды и агитации обкома 
партии должен уделять значительно боль
ше внимания пропаганде экономических 
знаний. Это тем более необходимо в связи 
с тем, что в новом учебном году экономи
ческая учеба кадров приобретает широкий 
размах. Нельзя забывать, что июльский 
Пленум ЦК КПСС указал на то, что наши 
кадры должны хорошо овладеть экономиче
ской теорией, глубоко разбираться в во
просах экономики, * ибо без этого нельзя 
обеспечить технический прогресс в про- 
мышленнооси, во всех областях народного 
хозяйства.

Отдел пропаганды и агитации Аджар
ского обкома партии, руководитель лектор
ской группы обязаны руководить работой 
не только своих лекторов, но п лекторских 
групп районных комитетов партии Можно 
с полным основанием сказать, что это ру
ководство носит чисто формальный харак
тер. Так, например, в обкоме партии хоро
шо известно о неудовлетворительной рабо
те лекторской группы Кобулетското райко
ма партии (руководитель лекторской груп
пы Ш. Каландадзе). Еще в мае 1954 года, 
обсуждая работу этой лекторской группы, 
бюро обкома партии в своем решении, в 
частности, отметило, что месячные планы 
проведения лекций систематически не вы-1 
полняются, что райком партии к чтению | 
лекций привлекает неквалифицированных ; 
лекторов. Бюро обязало отдел, пропаганды 
и агитации обкома партии оказать дей
ственную помощь лекторской группе Кобу- 
летского райкома партии. С тек пор про- 
гало больше года, однако в деятельности 
лекторской группы не заметно какого-либо 
улучшения. Из 18 запланированных лек
ций в июле лекторы райкома партии про
читали только 5. Вызывает удивление 
план проведения лекций в августе, ут
вержденный бюро Кобулетското райкома 
партии. В этом месяце лекторы райкома 
партий должны были прочйтать по плану , 
20 лекций, причем все они были заплани- : 
рованы с 27 по 29 августа.

Мы спросили т. Баужадзе, какая: 
помощь была оказана лекторам Кобу-; 
летского райкома партии. Выяснилось, что ! 
после постановления бюро т. Баужадзе и 
другие работники обкома партии только: 
один раз беседовали с лекторами Кобулет- ! 
ского райкома партии. Предполагавшееся ! 
совещание лекторов проведено не было. ! 
Подобное руководство со стороны отдела 
пропаганды и агитации обкома партии 
лекторскими группами партийных коми

тетов не содействует повышению уровня 
лекционной пропаганды.

Идейное содержание лекционной пропа
ганды определяется составом лекторов, их 
подготовленностью и мастерством. За по
следние годы в Аджарии немало сделано 
для подготовки квалифицированных лек
торских кадров. Здесь имеются опытные 
лекторы, которые много лет ведут лек
ционную пропаганду и пользуются заслу
женным уважением слушателей. Вместе с 
тем в лекторские группы пришли и моло
дые лекторы, которые нуждаются в по
вседневной помощи.

Однако работа с лекторами обко
мом партии ведется неудовлетвори
тельно. Для них ье устраиваются 
систематически семинары, лекторы не де
лятся друг с другом своим опытом, 
контроль над качеством лекций осуществ
ляется слабо. А это приводит к тому, что 
некоторые лекции страдают существенны
ми недостатками Папример, А. Каландадзе 
в своей лекции «Широкое внедрение куку
рузы, создание прочной кормовой базы —  
необходимое условие поднятия животновод
ства» ничего не сказал о передовых ме
тодах выращивания кукурузы в Аджарии. 
Лишь в конце лекции он вскользь упоми
нает имя агронома Джорбенадзе, известно
го по всей стране своими опытами выра
щивания двух урожаев кукурузы.

Лекторам обкома партии следует, выез
жая в районы, проводить там консульта
ции для местных лекторов, делиться с ни
ми своим опытом. Это поможет местным 
партийным органам повысить идейно-тео
ретический уровень лекционной пропа
ганды, улучшить качество лекций. Отсут
ствие такого тесного общения между лек
торами обкома партии и райкомов, слабый 
контроль над качеством лекций в лектор
ских группах райкомов партии приводят к 
тому, что в ряде случаев лекторы некото
рых райкомов читают лекции на низком 
уровне, важнейшие теоретические поло
жения излагаются ими догматически, без 
увязки с практикой коммунистического 
строительства, с конкретными задачами, 
стоящими перед данным районом. Такие 
недостатки присущи, в частности, лекции 
«Роль народных масс в истории», которую 
читает член лекторской группы Кобулет- 
ского райкома партии Т. Абхазава.

Совершенно неудовлетворительна лекция 
лектора Кобулетското райкома партии 
Г. Хаиндрава «Дружба народов— источник 
могущества нашей страны». В ней нет це
леустремленности и конкретности. Лектор 
не сумел собрать богатейший материал, 
иллюстрирующий могучую силу дружбы 
народов СССР. В лекции не говорится о 
том, что дала дружба народов СССР гру
зинскому народу. Лектор не смог показать 
на конкретных примерах, что выдающие
ся победы нашей Родины на всех участках 
хозяйственного и культурного строитель
ства, в укреплении могущества Советско
го государства —  это результат общих 
усилий, патриотического труда всех наро-' 
дов СССР, их братской дружбы и социа
листической взаимопомощи.

Высокое качество лекций, глубокое и 
всестороннее освещение в них злободнев
ных вопросов нашей действительности, ор
ганическая связь лекций с современно
стью— вот о чем постоянно должны забо
титься партийные Организации. Их пер
вейшая обязанность— повседневно, глубоко 
и конкретно руководить лекционной про
пагандой, устранить имеющиеся недостат
ки, поднять лекционную пропаганду па 
уровень великих задач коммунистического 
строительства.

С. Х ЕЛ А Д З Е .
Н. Ч Е Р К Е З И Ш В И Л И .*

Отъезд из Тбилиси группы членов 
делегации японсного парламента

Н а  с н и м к е :  передовая ткачиха- 
четырехстаночнипа Кутаисского шелко
вого комбината Д. Кванталиани. Актив
но участвуя в соревновании в честь XX  
съезда КПСС, она систематически вы
полняет нормы выработки на 125— 130 
процентов.

Фото П. Луценко.

Совещание по вопросам 
новой техники

17 сентября в Москве закончилось со
вещание работников станкостроительных 
предприятий, обсудившее вопросы внедре
ния на заводах новой техники и улучше
ния качества продукции.

Начальник Главстанкопрома А. А. Кар
пов рассказал о задачах, стоящих перед 
коллективами предприятий в 1956 году. 
Предстоит почги на одну треть увеличить 
выпуск продукции, освоить около 400 
типов новых универсальных и агрегатных 
станков, заменить или модернизировать 
большое количество устаревших моделей 
оборудования. Для осуществления этой 
программы на заводах организуются груп
пы перспективного проектирования и со
вершенствования станков. В состав их 
включаются лучшие конструкторы п тех
нологи.

Интересный доклад сделал академик 
В. И. Дикушин. Он осветил последние 
достижения в области автоматизации. Со
ветские конструкторы явились создателя
ми станков с оригинальными копироваль
ными системами. «Задания» механизмам 
станка записываются на магнитную лен
ту или карточку. Лента пропускается че
рез̂  электронный командоаппарат, кото
рый и управляет всеми процессами без 
участия рабочего. С помощью таких 
устройств  ̂можно обрабатывать сложные 
криволинейные детали с большей точно
стью, чем по обычным шаблонам.

Широкие перспективы имеет примене
ние в станкостроении полупроводников, 
фотоэлементов, магнитных усилителей, де
лающих работу машин надежной н безо
пасной. Новинкой являются так называе
мые «ультразвуковые» станки. С помо
щью магнитных вибраторов на них соз
даются колебания порядка 100— 200 ты
сяч в секунду. Благодаря таким высоко
частотным колебаниям удается обра
батывать металл во много раз более твер
дый, чем режущий инструмент.

Участники совещания обсудили вопро
сы унификации конструкций станков, 
специализации и кооперирования отдель
ных заводов, внедрения погочны* методов 
производства. (ТАСС).

18 сентября пз Тбилиси в Москву' вы
летела группа членов делегации японско
го парламента, возглавляемая Масару Но-
мидзо.

На аэродроме японских парламентариев 
провожали председатель Комиссии по ино
странным делам Верховного Совета Грузин
ской ССР Д. В. Мчедлишвплп, первый за
меститель Председателя Совета Министров 
Грузинской ССР и Министр иностранных 
дел Грузинской ССР М. И Кучава, предсе
датель Комиссии законодательных предпо
ложений Верховного Совета Грузинской

ССР М. М. Лелашвили, председатель ис
полкома Тбилисского городского Совета де
путатов трудящихся М. К. Маградзе, пред
седатель правления ГОКС М. А. Квеселава, 
депутаты Верховного Совета СССР и Вер
ховного Совета Грузинской ССР, предста
вители общественности.

Перед отлетом Д. В. Мчедлшпвпли и 
Масару Иомидзо обменялись речами.

—  Мы, —  заявил Масару Номидзо, —  
приложим свои усилия к улучшению от
ношений и укреплению дружественных 
связей между Японией и СССР. (ГрузТАГ).

Прибытие в Тбилиси французской парламентской делегации
19 сентября в Тбилиси из Сталинграда 

прибыла находящаяся в Советском Союзе 
по приглашению Верховного Совета СССР 
делегация французского парламента, воз
главляемая Председателем Национального 
собрания Франции Пьером Шнейтер.

Здание тбилисского аэропорта расцвече
но государственными флагами Франции, 
СССР и Грузинской ССР. 15 часов 45 ми
нут. Самолеты, на борту которых находят
ся депутаты французского парламента и 
группа сопровождающих их французских 
журналистов, совершают посадку.

Представителей французского народа 
встречают председатель Комиссии по 
иностранным делам Верховного Совета 
Грузинской ССР Д. В. Мчедлишвили, пер
вый заместитель Председателя Совета Ми
нистров Грузинской ССР и Министр 
иностранных дел Грузинской ССР М. И. 
Кучава, председатель Комиссии законода
тельных предположений Верховного Сове
та Грузинской ССР М. М. Лелашвили, 
председатель исполкома Тбилисского го
родского Совета депутатов трудящихся 
М. К. Маградзе, председатель правления 
ГОКС М. А. Квеселава, депутаты Верховно
го Совета СССР, Верховного Совета Гру
зинской ССР, многочисленные представи
тели общественности и печати. Пионеры 
под продолжительные аплсдисменты при
сутствующих преподносят гостям букеты 
цветов.

Председатель Комиссии по иностранным 
делам Верховного Совета Грузинской ССР 
Д. В. Мчедлишвили обращается к депута
там французского парламента с привет
ственной речью.

В ответном слове Пьер Шнейтер сказал:
—  Наша делегация совершает непродол

жительную поездку по Советской стране. 
Мы уверены в том, что в Грузии, как и 
всюду в Советском Союзе, мы лучше 
узнаем друг друга. Это послужит общему

делу— укреплению мира и взаимопонима
ния между нашими народами.

Пьер Шнейтер далее заявил:
—  Французский народ, который мы 

здесь представляем, также любит мир. И 
мы убеждены в том, что общими усилия
ми утвердим мир.

После краткого отдыха парламентская 
делегация Франции нанесла визит Предсе
дателю Президиума Верховного Совета Гру
зинской ССР М. Д. Чубинидзе. Тепло при
ветствуя депутатов французского парла
мента, он выразил уверенность в том, что 
их приезд в СССР будет способствовать 
дальнейшему укреплению дружбы и со
трудничества между советским и француз
ским народами.

Глава делегации, Председатель Нацио
нального собрания Франции Пьер Шнейтер 
поблагодарил за предоставленную возмож
ность посетить Грузинскую ССР.

—  Мы верим, —  сказал Пьер Шней
тер, —  что контакты необходимы для то
го, чтобы уравновесить силы мира во всем 
мире.

Первый день пребывания в Тбилиси го
сти посвятили ознакомлению со столицей 
республики. В сопровождении начальника 
Управления по делам архитектуры при Со
вете Министров Грузинской ССР, депутата 
Верховного Совета Грузинской ССР Б. В. 
Лордкипанидзе, члены парламентской де
легации Франции побывали в Орджонпкп- 
дзсвском районе города, известном как 
район вузов и научно-исследовательских 
учреждений, осмотрели его новостройки. 
Они посетили также ряд других районов 
города, с интересом ознакомились с 
Метехским замком —  памятником мате
риальной культуры грузинского народа 
пятого века.

Жители Тбилиси оказывали всюду пред
ставителям французского народа друже
ственную встречу. (ГрузТАГ).

Прием у Председателя Президиума Верховного 
Совета Грузинской ССР М. Д. Чубинидзе 

в честь французской парламентской делегации

Участники В С Х В
4

Главный комитет Всесоюзной сельско
хозяйственной выставки утвердил участ
никами выставки 1955 года 39 механи
заторов Ставропольского края и 242 ме
ханизатора Николаевской области, отли
чившихся на квадратно-гнездовом севе 
кукурузы и других пропашных культур.

(ТАСС).

Председатель Президиума Верховного 
Совета Грузинской ССР М. Д. Чубинидзе 
устроил 19 сентября прием в честь деле
гации французского парламента.

На приеме присутствовали члены деле
гации во главе с ее руководителем, Пред
седателем Национального собрания Фран
ции Пьером Шнейтером, а также сопро
вождающая делегацию группа француз
ских журналистов.

На приеме присутствовали депутаты

Верховного Совета СССР и Верховного Со
вета Грузинской ССР, министры, деятели 
науки, культуры и искусства.

Во время приема Председатель Прези
диума Верховного Совета Грузинской ССР 
М. Д. Чубинидзе и глава французской пар
ламентской делегации, Председатель На
ционального собрания Франции Пьер 
Шнейтер обменялись речами.

Прием прошел в атмосфере сердечности 
и дружбы. (ГрузТАГ).

Н е м е ц к и е  м у з ы к а н т ы  в Т б и л и си
Вчера, 19 Ьентября, в Тбилиси приеха

ли участники камерного оркестра Виль
гельма Шгросса, прибывшего в Советский 
Союз из Германской Федеральной Респуб
лики но приглашению Министерства куль
туры СССР. ‘ 3." Палнашви ли сЬсД'оятся '•.онцерты этог

На аэродроме гостей встречали ответ- оркестра. (ГрузТАГ).

ственные работники Министерства куль 
туры Грузинской ССР и представители му 
зыкальной общественности Тбилиси.

20 и 21 сентября в Тбилисском госу 
дарственном театре оперы и балета имен!
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За действенную свяаь науки с производством
Июльский Пленум ЦК КПСС наметил 

грандиозную программу дальнейшего подъ
ема социалистической промышленности на
шей Родины. Большое внимание уделил 
Пленум вопросу повышения рОли научно- 
исследовательских учреждений в ускоре
нии технического прогресса.

Ученые Грузии, руководствуясь указа
ниями Коммунистической партии и Совет
ского правительства, воодушевленные их 
заботой о развитии науки в нашей стра
не, добились за последпие годы немалых 
успехов в своей деятельности.

Взять, к примеру, коллектив Института 
Металла и горного дела Академии наук 
Грузинской ССР. В тесном содружестве с 
работниками производства он провел ряд 
исследований, имеющих важное значение 
для народного хозяйства. Многие из них 
уже внедрены в производство. Так, науч
ные сотрудники, совместно с работниками 
металлургических заводов и треста «Чиа- 
турмаргансц», внедрили в производство пе
редельного чугуна и доменного ферромар
ганца бедные карбонатные марганцевые 
руды, до того ее находившие применения.

Наряду с этим следует признать, что 
институт до последнего времени был в 
долгу перед Закавказским металлургиче
ским заводом имени И. В. Сталина, кото
рому он мог оказывать большую творче
скую помощь. В нынешнем году научные 
работники совместно с производственника
ми проведут промышленную агломерацию 
марганцевой руды, а из полученного агло
мерата, в содружестве с Краматорским 
металлургическим и ЗссТафонским ферро
сплавным заводами, —  выплавку доменно
го п электротермического ферромарганца.

Институт провел большую лабораторную 
работу по изучению процесса получения 
агломерата дашкесанских руд и железо
марганцевого агломерата.

В нынешнем году на Зестафонском за
воде ферросплавов будут проводиться опы
ты по внедрению в производство новой 
технологии получения металлического хро
ма, разработанной институтом. Интерес

ные опытно-промышленные работы по 
внедрению в производство нового сплава 
сопротивления ведут наши ученые на за
воде «Электросталь.

Большое значение имеют осуществлен
ные институтом бпыты по комплексному 
использованию ткибульских сланцев для 
получения бытового газа, кремне-алюми- 
ниевых сплавов и шамотных огнеупоров.

Горный отдел института разработал ори
гинальную конструкцию быстродействую
щего центробежного тормоза шахтной 
подъемной машины, которая проходит ис
пытание на шахтах Донбасса. Изучены 
также вопросы вентиляции глубоких шахт, 
механизации процесса разработки марган
цевых руд и эксплуатации тонких жил 
баритовых месторождений Западной Гру
зии.

Лаборатория химического обогащения 
руд и технологии минеральных удобрений 
разработала способ получения пз неконди
ционных карбонатных руд марганца высо
кокачественных марганцевых концентра
тов и новых видов минерального удобре
ния.

Проведенные в сельскохозяйственных 
институтах Академии полевые опыты по
казали значительные преимущества ново
го удобрения по сравнению с дорогостоя
щим нитратом аммония

Несомненный интерес представляют 
разработанные институтом новый метод 
получения перманганата калия, а также 
конструкция производства усиленных чу
гунных изложниц для разливки марган
цевой стали. Работники института все
сторонне изучают угли шаорского место
рождения; в нынешнем году они займутся 
и разработкой новых видов огнеупоров из 
местного сырья для Закавказского метал
лургического завода имени И. В. Сталина.

Июльский Пленум ЦК КПСС указал на 
необходимость улучшения автоматизации 

Производственных процессов, разработки 
мероприятий по снижению потерь энергии 

> в сетях, потребовал полнее использовать 
'энергетические ресурсы сграны;

В этой области значительную научно- 
исследовательскую работу проводит Ин
ститут энергетики, который разработал 
автоматический регулятор мощности ги
дроэлектростанций по суточному графику 
и автоматический регулятор машин то
чечной сварки. Совместно с Министерством 
водного хозяйства Грузинской ССР ведут
ся работы по созданию комплексной систе
мы автоматизации и телемеханизации ир
ригационных систем.

Примером творческого содружества мо
жет служить работа над проблемой макси
мального использования отходов обогаще
ния ткибульских и ткварчельекпх камен
ных углей в качестве пылевидного топли
ва для тепловых электростанций. С этой 
целью комбинат «Грузуголь» строит в 
теплотехнической лаборатории Института 
энергетики специальную полупромышлен
ную опытную циклонную топку, которая 
даст возможность практически решать ак
туальные вопросы эффективного исполь
зования наших высокозольных углей.

Большие задачи в деле дальнейшего ши
рокого внедрения в строительство инду
стриальных методов стоят перед Институ
том строительного дела, который разрабо
тал конструкции сборных аитисбйсййче- 
ских поясов, методы замоноличивания 
сборных перекрытий из крупных панелей 
и методы возведения фундаментов и стен , 
из крупных блоков. В то же время ин-! 
ститут до сих пор не принял решительных! 
мер для дальнейшего внедрения в строп-1 
тельство индустриальных методов и сбор-I 
ного железобетона, увеличения производ
ства местных строительных материалов.

Решению задач максимального исполь
зования местных природных ресурсов и 
разработки новой технологии посвящены! 

(исследования Института химии Ученые-; 
химики разработали способ использования 
смолистых образований твибульского ка-I 
менноугольного месторождения при произ-1 

I водстве пластмасс, что позволит заменить; 
1 дорогостоящие пластмассы в ряде техпи-'

ческих изделий новым, более дешевым 
материалом.

Большое значение имеет разработанный 
институтом способ получения из грузин
ских пирротиновых руд металлического 
концентрата и минерального удобрения в 
виде сульфата аммония.

Значительную помощь геолого-производ- 
ственным организациям в разработке науч
ных основ ведения поисков и разведок ме
сторождений полезных ископаемых оказы
вает Институт геологии и минералогии. За 
последние годы, совместно с Институтом 
химии, он активно занимался комплексным 
изучением вещественного состава полиме
таллических руд Грузии.

В то же время институту необходимо 
усилить помощь геолого-разведочным ор
ганизациям в деле выявления и разведки 
сырья для Закавказского металлургическо
го завода имени И. В. Сталина и в пер
вую очередь в обеспечении этого пред
приятия железной рудЬй.

Но вопросам комплексного изучения 
природных ресурсов нашей республики и 
их рационального использования немало 
исследовании проводит и Совет по изу
чению производительных сил при Акаде
мии наук Грузинской ССР, который 
Объединяет Для разрешения этих вопросов 
усилия многих институтов и организаций 
Грузии.

В своем докладе на июльском Пленуме 
ЦК КПСС той. Н. А. Булганин отметил, что 
достижения науки в Советском Союзе об
щеизвестны и неоспоримы, что масштабы 
научно-исследовательских работ в нашей 
стране с каждым годом увеличиваются. 
«Но нельзя не отметить, —  говорил тов. 
П. А. Булганин. —  что некоторое науч
ные учреждения и ученые работают отор- 
ванно от запросов промышленности и сель
ского хозяйства, занимаются отвлеченны
ми и малозначащими темами. Есть такие 
научно-исследовательские учреждения и 
«ученые», которые годами ничего не да
ют стране».

Эти недостатки в научно-исследователь
ской работе в той или иной мере имеют 
место и в деятельности институтов Ака
демии наук Грузинской ССБ. Борьба за

| быстрейшее устранение этих недостатков 
| является основной задачей коллектива 
! академии.

В первую очередь нам необходимо уста
новить более тесную связь с промышлен- 

| ными предприятиями и министерствами. В 
[своих планах научно-исследовательских 
; работ институты должны полнее учиты
вать нужды производства. Необходимо 
ускорить внедрение результатов научных 
исследований в промышленность. Между 
тем еще передки случаи, когда завершен
ная тема в течение двух-трех Лет не внед
ряется из-за недостаточной настойчивости 
со стороны автора се и института. Ц каче
стве примера можно привести тему «Авто- 
матический регулятор мощности гидро
станций по режиму водотока», с 1953 го
да не внедренную в производство.

Некоторые наши институты недостаточ
но занимаются актуальными вопросами 
промышленности. Так, например, Институт 
металла и горного дела не занимается ис
следованиями металлургии Стали. Слабо 
ведутся работы по автоматизации Инсти
тутом энергетики и По механизации строи
тельных работ— Институтом строительно
го дела.

Промышленные предприятия иашей рес
публики часто обращайтея к институтам 
Академии наук за решением вопросов чи
сто производственно-технического характе
ра. УченЫе по мере своих сил помогает 

| им решать мйогие вопросы. Но полностью 
удовлетвориДь их запросы они, к сожале
нию, не имеют возможности, так как ма
териально-техническая база многих инсти
тутов далеко не отвечает современным 
требованиям наукЙ.

Необходимо, чтобы соответствующую 
помощь научным учреждениям в укрепле
нии их лабораторной базы оказывали и 
промышленные предприятия, как это, на
пример, делает для Энергетического инсти
тута комбинат «Грузуголь».

Промышленным предприятиям следует 
шире использовать возможности повыше
ния квалификаций специалистов без от
рыва от производства с Помощью научно- 
исследовательских институтов и вузов 
республики.

Успешной работе ряда институтов м( 
шает отсутствие достаточной рабочей пл< 
щади. Несмотря на это, вопрос о строг 
тельстве физико-технических институте 
все еще не решен.

До сих пор не налажена коордпнаци 
научно-исследовательских работ между в( 
действенными и академическими инстдщ 
тами и вузами республики. Правда, сущ( 
ствует проект создания Совета по коордг 
нации научной деятельности, но оп пок 
остаётся на бумаге, в то время как созд? 
ниё такого совета поможет изжить ненуа 
ный параллелизм в научной работе, ускс 
рит разработку актуальных проблем на 
родного хозяйства.

Партийные организации ряда инстпл 
тов уделяют мало внимания вопросам вне; 
рения достижений науки в производств! 
слабо борются за ускорение разработк 
актуальных тем, укрепление связи с прс 
мышленностыо. Для улучшения партийно 
работы в институтах, Нам думается, еле 
довало бы создать единую партийную о[ 
ганизацию Академий наук. Частичное ж 
объединение парторганизаций некоторы 
институтов по принципу Дёрриториальне 
го расположения их в одном помещение 
как показала практика, не приносиД доля 
ных резульДатов.

В инсдиДуДах Академии наук Грузпн 
ской ССР внимательно изучают Постанов 
леиия июльских Пленумов ЦК КПСС и П 
КИ Грузии. РукОвОдётвуясь этими поста 
новлеййямй, коллективы научных сотрул 
ников каждого института критически не 
ресяатривают свою работу в свете новы 
задач, проверяют актуальность каждой те 
мы, вноейт Необходимые изменения в те 
матичсские планы, устанавливают теснУ 
связь с министерствами, ведомствами 
промышленными предприятиями. Учены 
нашей республики преисполнены желай я 
приложит!, все уЬилия к тому, чтобы в|,е 
сти достойный вклад в дело выПолнёнп 
решений июльских Пленумов ЦК КПП 
ЦК КП Грузии.

Г. Д ЗО Ц ЕН И Д ЗЕ. 
академик-секретарь, член - корреспон
дент Академия наук Грузинской ССР-



Русские и украинские фольклорные мотивы 
в творчестве Давида Гурамишвили

Творчество классика грузинской лите
ратуры поэта и мыслителя Давида Гура
мишвили тесно связано с Россией и 
Украиной, где он провел большую часть 
своей жизни.

Ряд стихотворений Гурамишвили сви
детельствует о том, что их автор, поэт ве
ликий и самобытный, хорошо знал рус
ский, украинский и грузинский фольклор.

Во время своего пребывания в Москве 
поэт, знакомясь с русской классической 
литературой, интересовался и народно- 
песенНым творчеством. В период жизни на 
А крайне Гурамишвили имел возможность 
слушать замечательные произведения ук
раинского народного искусства в исполне
нии знаменитых миргородских кобзарей. 
Ему был доступен и другой источник зна
комства с народной словесностью— книги.

Давид Гурамишвили первым из грузин
ских поэтов испытал благодатное влияние 
русской и украинской устной литературы.

Характерно, что поэт сам указывает 
русские и украинские народнопоэтические 
источники своих произведений, называет 
те песенные мотивы, которые он счел воз
можным использовать при создании неко
торых стихов и поэм, о которых говорится 
в этой статье. Так, в основу «Второго вос
певания Давида» был положен мотив рус
ской песни «Не дам покою, пойду с то
бою», песни «Слушай народ» —  «Что 
за причина —  всегда кручина», а также 
украинских: «Зубовки»—  «Казак— душа 
правдивая» и др. Эти стихи справедливо 
считаются одними из лучших в поэтиче
ском наследии Гурамишвили.

Под «русскими мотивами» поэт подразу
мевает как собственно русские, так и ук
раинские песни, и, поскольку Гурамишви
ли использовал некоторые образцы русско- 
украинской народной поэзии середины 
XVIII века, изучение его творчества имеет 
большое значение и для исследователей 
русского и украинского фольклора.

А. М. Горький отмечал, что поэтическое 
слово берет начало в фольклоре Ъ что 
писатель, который плохо знаком с народ
ной словесностью, не является подлинным 
творцом.

Гурамишвили глубоко верил в силу на
родного творчества, высоко ценил его ху
дожественные достоинства и потому тща
тельно изучал поэзию масс. Поэт стремил
ся сблизиться с трудовым народом, узнать, 
в чем заключается волшебный секрет его 
поэзии и на основе мотивов народной пес
ни создать популярные произведения, про
никнутые новыми идеями и устремления
ми.

Одним из источников, питавших поэ- 
8ИЮ Давида Гурамишвили, была устная 
словесность.

В 40-х годах XVIII века Миргород, села 
Зубовка и Кобенец славились своими вы
дающимися кобзарями. Здесь часто устраи
вались состязания певцов, народные зре
лища. В песнях, передающихся из поколе
ния в поколение, кобзари рассказывали о 
народных героях, смело жертвовавших со
бой во имя родины, о справедливой борьбе 
крестьян против крепостников. Давид Гу
рамишвили жил в этом краю. Здесь услы
хал он мотивы, которые вдохновили его на 
создание стихотворения «Зубовка», поэмы 
«Веселая весна» и других замечательных 
произведений.

Имелись ли во времена Гурамишвили пе
чатные сборники народных стихов на рус
ском языке? Да, имелись. В 1770 году в 
Петербурге были опубликованы первые две 
части «Собрания разных песен» Чулкова, 
третья и четвертая части вышли несколь
ко позже, в 1773— 74 гг. В этот период 
Гурамишвили вел плодотворную поэтиче
скую работу. К сожалению, мы не распола
гаем точными датами написания стихотво
рений Гурамишвили; неизвестно, е частно
сти, когда именно переработал поэт рус
ско-украинские песни. Пе вызывает сомне
ния главное —  все стихотворения, напи
санные ’̂ Ш том по народным мотивам, в

Проф. М. ЧИ КО ВА Н И .

конце 1774 года уже были внесены в 
книгу «Давитиани», которая тогда редак
тировалась автором.

Был ли знаком Д. Гурамишвили с «Со
бранием разных песен»? На этот вопрос 
дать точный ответ трудно. Но вряд ли 
можно допустить, что такой значок народ
ного творчества, как Гурамишвили, не по
интересовался бы сборником Чулкова. Эта 
мысль подтверждается и тем. чго «Собра
ния разных песен» были посвящены Ека
терине II и предназначались для сравни-' 
тельно широкого круга читателей. Заслу
живает внимания особенно то обстоятель
ство, что тексты трех русских песен, ис
пользованных Гурамишвили, встречаются и 
в сборнике Чулкова.

Эти песни Гурамишвили использовал, 
например, в «Арии», которая, по разъяс
нению самого автора, означает пс-русски 
«Ах, как скучно». Русский народный стих 
здесь использован писателем таким же об
разом,̂  как и произведения грузинской на
родной поэзии: сохранены мелодика и ритм 
песни, содержание же совершенно ориги
нальное, правда, перекликающееся с 
вдохновившим его источником. В доказа
тельство приведем отрывки, наиболее схо
жие между собой.

Гурамишвили пишет:

„ 3 * ,  А *  Э о ^ зЬ  {0 0 (0 0  

Ь *(ро * А Ь  & 3З 0  3 0 ^ 3 6 0 !

ЬоЬЭ 0(^005  ( О О ^ С ^ О  

С ? Ь Ь з * А б  (ро З Ь Зо о  й З С Г ^ " * *

А вот текст русской песни:

«Ах, как скучно мне одной,
Где девался мой покой;
Я любила завсегда 
Насти стадо здесь одна...»

Эти два четверостишия обращают на се
бя внимание общностью настроения.

Во втором сборнике Чулкова мы нахо
дим и первоисточник «Реули» Давида Гу
рамишвили. к которому поэт делает сле
дующее примечание: «по-русски это:
«Полно, полно, не прельщайся». В самом 
деле, именно так начинается эта народная 
песня. Сравним первые строфы обоих сти
хотворений.

У Гурамишвили:
„дЗаА*, дЗаА*, Б̂ с̂ аА* Ь(зг>(о*з,
Ь д е г Ь  а э д & о Ь  ЗлЬзсрзЬ "ЭздЭ)*;

(о*1̂ уБ*А(ро, Бд 'Зозспсооз-̂ соА̂ з,
Б д  Ъ З о А о Б о т Ъ о Б Ъ сзо (о  ф З з з & о . "

Девятое издание „Давитиани*
Издате л ь с т в о 

«Сабчота мцера- 
ли» к 250-летию 
со дня рождения 
великого грузин
ского поэта Д. Гу 
рамишвили выпу
стило на грузин
ском языке новое, 
девятое издание 
его книги «Дави
тиани».

Книга снабжена 
вступительной ста
тьей о жизни и 
творческой дея
тельности Д. Гу 
рамишвили.

Редакторы девя
того издания «Да
витиани» — А. Ба
рамидзе (ответ-

: Ш 1

содержит

ственный редак
тор), Н. Бердзени- 
швили, К. Кекели- 
дзе, Г. Леонидзе и 
С. Чиковани.

В русской народной песне:

«Полно, полно, не прельщайся, 
Пленный дух’ свободен быть,
О, надежда, истребляйся,
Мне нельзя в свободе жить».

Такого рода сравнения убедительно по
казывают. что, черпая вдохновение из недр 
народного творчества, поэт в оригинальном 
стихотворении выражает собственное на
строение, определяет свое лирическое я. 
Народный стих является как бы путево
дителем поэта, который затем сам проби
вает себе дорогу. Характерна в эгом отно
шении «Песня» Гурамишвили. Мы подыс
кали русский мотив этого стихотворения.

У Гурамишвили:

„3 » , АоЭ^оуБо зЗо>зоЬ Ъ л д Ь д с г Ь  *Ь о (^ 6 о , 

о А  з о у т с р о  ^ 0 3 'А о  ср А « о то , ^ 3 ^  ЬоБо; 

у т З з с г с о з о Ь  Э3 3 0 3 * 3  З оЬ о Ь  оЭзсроот, 

оАоЬо ЗзЗзАюЬ;ро БдЭа>* Ьосл*зЬд(росп, 
Ь*ЬЭдБсро(р оА Зо6(рсо{оо.“

В народной песне:

«Ах, сколько цвела в летах молодых, 
Не знала печали, случаев худых, 
Всегда была в той надежде,
Не владеть мною невежде.
Слушать не хотела».

В этих строках, как видим, Гурами
швили почти не отклоняется от перво
источника, но затем поэт переходит к опи
санию своей жизни, передает свои горь
кие размышления и в этом случае он уже 
совершенно оригинален.

Обращает на себя внимание «Мольба к 
солнцу от Давида», в примечании к кото
рой Гурамишвили указывает, что «мотив 
ее по-русски называется. «Масон».

Это народное стихотворение 
социальный протест крепостного крестья
нина. Обращаясь к солнцу, он рассказы
вает о своей тяжелой жизни. Характерно, 
что в одном из распространенных вариан
тов этого стихотворения упоминается вы
дающийся руководитель крестьянского вос
стания в XVII веке Степан Разин.

«Обогрей нас, добрых молодцев...
Мы не сами-то идем,
Нас нужда ведет,
Нужда горькая.
Мы не воры, не разбойнички, —  
Стеньки Разина 
Мы помощнички».

Под «русскими мотивами» Давид Гура
мишвили подразумевает обычно и украин
ские песни. Неоспоримым доказательством 
этого является его «Зубовка». В основу 
этого произведения положена украинская 
народная песня. Настроение лирического 
героя, музыкальность стиха соответству
ют украинской песне, начинающейся, по 
словам Гурамишвили, словами «Казак —  
душа правдивая».

Заслуживает внимания и «Песня» Да
вида Гурамишвили, источником которой 
автор указывает мотив «Улетела зазу- 
линко через дубину». Переводчик «Дави
тиани» на украинский язык поэт Микола 
Бажан считает начало этого песенного 
стиха украинским и передает его следую
щим образом: «Полетт зазулннка тай че
рез дубину».

И в самом ̂ деле. изучение фольклорных 
материалов убедительно свидетельствует о 
том, что этот «мотив» —  украинский.

В заключение следует подчеркнуть,-что 
русская и украинская народная словес
ность, а также музыкальный Фольклор 
вдохновляли Давида Гурамишвили, обога
щали еёо творчество. Произведения вели
кого грузинского поэта занимают прочное 
место в сердцах братских народов нашей 
Родины, которые с любовью отметят в ок
тябре 250-летне со дня его рождения.

Потийский порт. Н а  с н и м к е :  передо
вые крановщики (слева направо) В. Гиги- 
неишвили, И. Диденко и А. Гергая—пере
довики социалистического соревнования в 
честь XX  съезда КПСС-

Фото П. Луценко.

Шефская помощь 
колхозам

ГОРП, 19 (Корр. «Зари Востока»). Пред
приятия Гори шефствуют над колхозами 
района. Они оказывают подшефным колхо
зам большую помощь в строительстве си
лосных сооружений.

Горойский хлопчатобумажный комбинат 
шефствует над несколькими колхозами. В 
колхозе села Бершуети с помощью работ
ников комбината построены силосные 
траншеи на 600 тонн силоса. Шефы по
могли колхозникам механизировать живот
новодческую ферму. Колхозам сел Ме- 
джврисхеви, Надарбазеви и Шавшвебн тек
стильщики помогли транспортом, строи
тельными материалами, составили проек
ты силосных сооружений. В будущем году 
работники комбината расширят свою шеф
скую деятельность. С этой целью они со
ставили перспективный план помощи кол
хозам.

Возложение венка Правительственной делегацией ГДР  
к памятнику Зое Космодемьянской

В десятках километров от Москвы, там 
где Минское шоссе перекрещивается с до
рогой Дорохове—  Петрищево, возвышается 
бронзовый памятник отважной партизанке, 
Герою Советского Союза Зое Космодемьян
ской, погибшей в годы Великой Отече
ственной войны от рук фашистских за
хватчиков. Юная героиня воссоздана во 
весь рост. Взор ее устремлен к родной 
Москве.

У постамента памятника— цветы. Здесь 
всегда особенно много бывает молодежи. 
Проходящие по шоссе машины на пере
крестке двух дорог замедляют ход...

...В воскресенье, 18 сентября, у памят
ника героине побывала находящаяся в Со
ветском Союзе' Правительственная делега
ция Германской Демократической Респуб
лики.

Премьер-Министра товарища Отто Гро
теволя п членов Правительственной деле
гации ГДР тепло приветствовали находив
шиеся здесь студенты и преподаватели 
университета им. Ломоносова, совершав
шие экскурсию по Подмосковью, местные 
колхозники, школьники.

Делегация возложила к монументу ве
нок. На его лептах написано: «Честь и 
слава мужественному борцу против пре
ступной гитлеровской армии. От Прави
тельственной делегации Германской Демо
кратической Республики».

Обращаясь к собравшимся, товарищ
Отто Гротеволь сказал:

—  Делегация Германской Демократи
ческой Республики возлагает эти цветы к 
памятнику партизанке Зое Космодемьян
ской и чтит тем самым память советских 
патриотов. Мы заверяем советских людей, 
что патриоты Германии приложат все свои 
силы, чтобы никогда больше не было вой
ны. Мы хотим жить в мире с советским 
народом. Да здравствует дружба между 
германским  ̂ народом и народами Совет
ского Союза!

Молодежь горячо аплодирует. Товарищи 
Отто Гротеволь и Вальтер Ульбрихт креп
ко жмут руки студентам, преподавателям, 
местным жителям.

—  Мы с радостью повторяем слова то
варища Отто Гротеволя «Да здравствует 
дружба между германским народом и на
родами Советского Союза!»,— заявляет 
преподаватель МГУ Н. П. Красавченко.

—  Мы, студенты МГУ,— говорит уча
щийся 2-го курса университета Юрий Си
доренко,— просим передать наш горячий 
привет всем студентам Германской Демо
кратически Республики и Президенту 
ГДР товарищу Вильгельму Пику.

Отто Гротеволь и Вальтер Ульбрихт по
желали молодежи успехов в учебе и строи
тельстве коммунизма. (ТАСС).

Посещение Правительственной делегацией Германской  
Демократической Республики атомной электростанции  

Академии наук СССР
В воскресенье. 18 сентября, находя

щаяся в Советском Союзе Правительст
венная делегация Германской Демократи
ческой Республики во главе с Премьер- 
Министром Отто Гротеволем посетила 
атомную электростанцию Академии наук 
СССР.

Перед началом осмотра членам делега
ции был показан цветной научно-попу
лярный фильм «Первая в мире», расска-

Вот уже второй год Горпйский шпало- зывающий об атомной электростанции.
пропиточный завод шефствует над колхо
зом села Хпдистави. Работники завода из
готовили металлические колья для вино
градников. С помощью завода колхоз по
строил сооружения на 600 тонн силоса.

Горийский тарный завод в порядке шеф
ской помощи колхозу «Гамарджвеба» села 
Каралети изготовил 85 бочек емкостью 
12 тонн каждая.

Сельские библиотеки
ЦХАКАЯ, 19. (Корр. «Зари Востока»),

12 изб-читален и библиотек насчитывает
ся в селах Цхакаевского района. Книжный 
фонд сельских библиотек достигает 100

Затем гости осмотрели, главный зал, где 
находится реактор, центральный пульт 
управления и другие сооружения стан

ции. Пояснения давали начальник элек
тростанции Н. А. Николаев и доктор фи
зико-математических на*к А. К. Красин.

В честь гостей работниками станции 
был дан завтрак, который прошел в сер
дечной и дружественной обстановке.

Во время поездки на атомную электро
станцию делегацию сопровождали Чрез
вычайный и Полномочный Посол СССР в 
Германской Демократической Республике 
Г. М. Пушкин и заместитель заведующе
го Протокольным отделом Министерства 
Иностранных Дел СССР И. Н. Якушин.

(ТАСС).

о

Прибытие в НЬю-Йорк В. М. Молотова 
и членов делегации СССР

НЬЮ-ПОРК, 18 сентября. (ТАСС). Се
годня в Нью-Йорк для участия в работе 
X сессии Генеральной Ассамблеи ООН 
прибыла делегация СССР, возглавляемая 
Первым Заместителем Председателя Сове
та Министров СССР, Министром Иност-

тысяч книг. Много колхозников и членов Ранных Дел СССР В. М. Молотовым.
их семей являются постоянными чита
телями библиотек в селениях Носпри и 
Дзвели-Сенаки.

Сеть сельских библиотек в районе не
прерывно растет. Новая библиотека от
крылась в этом году в селе Земо-Чалади- 
ди. Для нее закуплено свыше пяти тысяч 
книг.

Яртисты  у пастухов
СТАЛПНПРИ, 19. (Корр. «Зари Восто

ка»), Осетинская труппа .Сталинирского 
государственного театра имени Коста Хе- 
тагурова дала спектакли и концерты для 
пастухов и других работников животновод
ческих ферм высокогорных колхозов Джав- 
ского района. Артисты побывали в селах 
Роки, Згубири; Едиси и Ермани.

В. М. Молотова и советскую делегацию 
в Нью-Йоркском аэропорту встречали: 
Глава делегации УСС? Л. Ф Паламар- 
чук, Глава делегации ВССР К В. Кисе
лев, Посол СССР в США Г. Н. Зарубин, 
постоянный Представитель СССР в ООН 
А. А. Соболев, Посол Польши в США 
Р. Спассовский, постоянный Представи
тель Польши в ООН Г. Бнрецкий, Посол 
Чехословакии в США К. Петржелка, по-

ным отделом ООН Дену, члены делегации 
УССР и БССР на X сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН, ответственные сотрудни
ки представительства СССР при ООН.

В аэропорту В. М. Молотов сделал 
представителям американской и иностран
ной печати следующее заявление:

«В этом году мне посчастливилось 
вновь прибыть в Нью-Йорк. У меня сло
жилось мнение, что дорога из Москвы в 
Нью-Йорк стала лучше, ровнее. Позвольте 
воспользоваться предоставившейся воз
можностью, чтобы сердечно приветство
вать американских друзей и выразить 
искреннее пожелание, чтобы советско- 
американские отношения успешно разви-

стоянный Представитель Чехословакии в вались на пользу наших народов и все- 
ООН И. Ульрих, заведующий протоколь-1 общего мира».

Новое судпо для Советского Союза
КОПЕНГАГЕН, 17 сентября. (ТАСС). 

Вчера на верфи датской Фирмы «Бурме- 
стер от Ванн» спущен на воду новый

рефрижератор, построенный по советскому 
заказу.

ЗакладкаКО Н С У Л ЬТ А Ц И Я

Колхозы республики в нынешнем году 
должны заложить на силос 750 тысяч 
тонн зеленой массы —  в два раза больше, 
чем в прошлом году. Это позволит значи
тельно укрепить кормозую базу, резко 
улучшить питание скота, повысить его 
продуктивность.

В настоящее время уборка и закладка 
зеленой массы на силос ведутся во всех 
колхозах республики, а в ряде сельхозар
телей эти работы приближаются к концу.

Сообщения с мест свидетельствуют о 
том, что не везде соблюдаются условия 
правильного силосования.

В отличие от прошлых лет в нынеш
нем году главным источником сырья для 
силосования является кукуруза —  куль
тура, обеспечивающая получение наивыс
шего урожая зеленой массы, а при сило
совании —  высококачественного сочного 
корма.

Но вместе с тем в ряде районов и кол
хозов республики бросились в другую 
крайность —  на силос ничего не заклады
вают кроме кукурузы. А в районах, распо
лагающих альпийскими лугами, план си
лосования выполняется в основном за 
счет горно-луговых сенокосов, что чув
ствительно сокращает производство высо
копитательного альпийского сена. Понят
но, что такой формальный подход к вы-

Принимая во внимание, что не все вы
шеназванные корма и отходы легко сило
суются и что многие из них к настоящему 
моменту перезрели для того, чтобы полу
чить из них силос хорошего качества, на
до широко практиковать замешивание их 
с легкосилосующимся сырьем, например, с 
зеленой массой кукурузы, корнеплодами и 
клубнеплодами, бахчевыми сочными плода
ми (кормовая тыква, кормовой арбуз, ка
бачки и т. п.).

Замешивание различных видов сырья 
нужно проводить обязагельно перед рез
кой, а количественное их соотношение не
обходимо регулировать с учетом силосуемо- 
сти (влажность, сахаристость, степень 
огрубения и т. д.) каждого замешиваемого 
сырья. Так, например, имея в производ
стве днкорастущйе травы с пониженной—  
(35— 40-процентной) влажностью, для за
мешивания будет достаточным равное по 
весу количество зеленой массы кукурузы 
из пожнивных посевов. Такая смесь 
успешно может быть использована для си
лосования.

Наилучшим сроком уборки кукурузы на 
силос является стадия восковой спелости 
зерна, так как в этой фазе кукуруза со
держит наибольшее количество кормовых 
единиц. Но в условиях недостаточной

полнению плана силосования не будет ни влажности почвы и атмосферы, а также 
в какой мере способствовать расширению частых ветров, вызывающих раннее высы-
кормовой базы в колхозах этих районов.

Руководители колхозов и совхозов долж
ны постоянно помнить о том, что наряду 
с зеленой массой кукурузы Необходимо 
выявлять и полностью использовать для 
силосования все корма и отходы, какие

хание листьев и стеблей, надо убрать ку
курузу Не позднее, чем в стадий молочной 
спелости зерна В том случае, если позд- 
ниё посевы кукурузы, йапрймер, пожнив
ные, не достигнут стадии восковой или да
же молочной спелости, их следует убрать

только могут быть засилосованы. Для этой (до наступления осенних заморозков и не- 
Цели пригодны ботва сахарной и других медленно засилосовать.
сортов свеклы, картофеля, земляной гру-

силоса
обычный зеленый цвет, высокую сахари
стость и влажность.^ В таких случаях, да
же в стадии восковой спелости зерна, зеле
ная масса (стебли, лйсгъя) сохраняет не
плохую силосуемость. В ряде случаев сле
дует снимать початки за несколько дней 
до наступления хозяйственной спелости, 
т.е. в стадии восковой спелости зерна, а 
зеленую массу закладывать на силос.

Початки, убранные в восковой спелости, 
труднее сушатся, чем при обычной, т. е. хо
зяйственной спелости зерна. Поэтому не
обходимо немедленно очистить початки от 
оберточных листьев и хранить их в хо
рошо проветриваемом помещении, вроде 
обычных кукурузников. При ручной убор
ке початки следуеД1 очищать на корню, 
т. е. снимать с кукурузы чистые початки, 
оставляя их зеленые оберточные листья 
на стебле.

В ряде колхозов в нынешнем году впер
вые кукуруза закладывается на силОс раз
дельно: зеленая масса (стебли, листья) —  
на силйс для жвачных животных и по
чатки в стадии молочно-восковой спело
сти— для производства силосоконцентрата, 
в основном для кормления свиней.

Цель раздельного силосования кукуру
зы заключается в получении силосокон
центрата из початков с питательностью 
0,3— 0,4 кормовых единиц (т. е. 1 кило
грамм силоса равен но питательности 
0,3— 0,4 килограмма овса). Такой кон
центрат ЯвЛяется исключительно ценным 
корНом для свйней, В особенности при их 
интенсивном откорме. Раздельное силосо
вание кукурузы не является средством 
повышения питательности, т. е. увеличе
ния кормовых единиц, по сравнению е си
лосованием всего кукурузного растения 
вместе с початками. Поэтому способ раз
дельной уборки и силосования следует

требность в силосоконцентрате для свино
водства велика.

При раздельном силосовании куку
рузы початки следует убирать в ста
дии молочно-восковой спелости. Но, прини-

Важным условием правильного силосо
вания является такая организация рабо
ты, при которой промежуток оТ момента 
уборки зеленой массы или же початков до 
их трамбовки в силосохранилищах не пре-

мая во внимание, что в условиях нашей вышал 3— 4 часов. В случае вынужден- 
республики переход от молочной спелости ного перерыва работы на один или не- 
к восковой продолжается 6— 8 дней, к сколько дней всю скошенную зеленую мас- 
уборке кукурузы лучше приступать в пе- ’ су необходимо нарезать, Заложить в сило- 
риод ее молочной спелости и продолжать до сохранилище и тщательно утрамбовать, 
наступления полной восковой спелости. В Если хранилище не заполнилось массой,

вместо обычного укрытия, до закладки 
следующей партии сырья, на силос укла
дываются чистые камни.

Степень измельчения, т. е. размер резки 
силосного сырья, обязательно надо уста
навливать с учетом состояния закладывае
мой массы. Влажное и не огрубевшее

молочной спелости початки легче измель
чаются, лучше поддаются трамбовке, 
стержни их еще нежны, содержат немало 
сахара и легко силосуются, обладают хо
рошей питательностью. Позже, т. е. в ста
дии полной восковой и тем более хозяй
ственной спелбсти, стержни ПОчатков уже
не содержат сахара и достаточной влаги, сырье, например, корнеплоды, бахчевые
они сильно пористы, содержат повышен
ный процент клетчатки и при закладке С 
трудом поддаются трамбовке, долго пружи
нят. При таком состоянии початков луч
ше их не закладывать на силос, а исполь
зовать на зерно.

плоды, кормовая капуста, сочные отходы 
огородов, ботва корнейлодов и т. п., мож
но измельчать на части в 3— 4 сантимет
ра. Сырье менее влажное, огрубевшее в ре
зультате запоздалой уборки, следует из
мельчать на кусочки менее одного сайти-

Вслёд за уборкой початки со своей зе- метра. Всегда надо помнить, что мелкая 
лёйой оберточной листвой идут на из-! резка и усилеЙная трамбовка —  наиболее 
мельченпе. Резку надо производить как важное услйвпс успешного силосования пе- 
можно мельче —  на кусочки в 0,4— 0,6 резревшего и огрубевшего сырья с пони-
сантиметра. Пз силосорезки измельченная 
масса должна сразу же попадать в силосо. 
хранилище и непрерывно трамбоваться. 
Трамбовку следует проводить исключитель
но тщательно, чтобы из заложенной мас
сы совершенно вытеснить воздух и тем

женной влажностью.
Перед закладкой измельченной массы

плодов. Силос, приготовленный из зеленой 
массы кукурузы, подсолнечника, сорго, 
при условии ранней их уборки (кукурузы 
и сорго —  до достижения молочной спе
лости, подсолнечника —  до начала цве
тения) также является хорошим кормом 
для свиней.

Силос для птицы нужно готовить из 
мелкостебельных посевных трав, как, на
пример, клевер, вика, сераделла, райграс, 
тимофеевка и другие. Важное значение 
имеют сроки уборки этих трав. Бобовые 
следует убирать до начала бутонизации, 
злаковые травы —  до начала выколагаива- 
ния. Резка зеленой массы производится 
мелкая, до 0,3— 0,5 сантиметра. Осталь
ные операции —  закладку, трамбовку и 
укрытие нужно проводить в обычном по
рядке. Силос, приготовленный ,из зелен
ной массы,— лучший и наиболее дешевый 
источник витаминного питания птицы.

По данным Министерства городского и 
сельского строительства Грузинской ССР, в 
колхозах республики годовой план строи
тельства силосных сооружений па 10 сен
тября выполнен более чем на 90 процен
тов. Однако нельзя пройти мимо таких 
фактов, когда в ряде сельхозартелей точ
но не учитываются или же завышаются 
емкости силосохранилищ. Такое отноше
ние к делу приводит к срыву важнейших

силосохранилище должно быть очищено | мероприятий по увеличению "производства 
или промытё. Стены хранилища несКоль-1 силоса. Проверкой установлено, что в кол
ко раз следует смочить водой. Это очень 
важно, так как в противном случае воз-

самым предотвратить порчу силоса. К со-, дух, находящийся в порах сухой стены, 
жалению, йе везде соблюдается это пра- может вызвать образование плесени.

В ряде колхозов возникает необходи
ма, зеленые сочные отходы бахчевых и ; мосТь получения йт посёвов кукурузы, на-
огородных культур, бурьян и вообще ди-, ряду с зеленой массой для снлёСованпЯ, | практиковать преимущественно там, гдё 
корастущие травы, растительность заболо-1 также кормового и пищевого зерна. Это кукурузное зерно пе вызревает до хозяй- 
чепных участков, а в ряде мест зеленая 1 может быть осуществлено на тех участ- * ственноп спелости (из-за климатических 
листва древесных растений. |ках, где кукуруза долго сохраняет свой [ условий, а также поздних посевов), а во-

вйлё, всле;{сТвпе чего заложенная масса 
быстро загнивает.

хозе имени Джапаридзе Ахалцихского рай
она, который сообщал о наличии у него 
силосохранилищ общей емкостью в 400 
тонн, оказалось силосных сооружений все
го лшйь на 125 тонн. Такие факты нетер
пимы.

ВаЖдЫй колхоз имеет возможность обес-

Закладка силоса у йас все еще проис
ходит без учета его Назначения: его за- 

Заложенные измельченные початки Или 1 кладывяют только для молочного скота, 
любой другой силосуемый материал нейб-1 Между тем силос является ценным сочным I п Ш П  еельскохозяйсд венных животных 
ходимо укрыть. Для этого рекомендуется | кормом для всех видов скота. Однако не ценнейшим кормом —  силосом, явля- 
внлотную уложить на утрамбованный си-. всякий си.Дос пригоден, например, для сви- ющимся лучшим средством повышения 
лос слой чистой, мятой, жирной глшШ, | ней, а тем более для птНцы; Поэтому очейь  ̂продуктивности скота. Для этого нужно 
толщиной Ю — 15 сантиметров, а затем , важно заготовлять для закладки силоса | мобилизовать все источники пригодного 
сверху насыпать обычнуй рыхлую зёмлй ! сырье, наиболее подходящее для того иди для закладки силоса сырья и точно соблю- 
илиI же смеси глины и песка слоем пример-1 ййОГО вйда ЖПВ0ТП1Лх. Например, для I технику правильного силосования, 
по той же толщины. Укрытие сйлоса долж-! . -
• ■ *...........  ' свинеи лучше готовить силосоконцеитратнО быть Произведено с таким расчетом, 

чтобы оно беспрепятственно опускалось!из початков кукурузы, картофеля, сахар- 
вниз по мере самоуплотнения и осадки. 1 ной свеклы и других сочных кормовых ,

С. Е Р К О М А И Ш В И Л И , 
профессор, доктор сельскохозяй
ственны* наук.



зарл востокл 20 сентября 1955 г., № 223 (9415)
шшшштшвияшашяшашяятшяяштшшшшштяШ

Немецкая демократическая печать о переговорах 
правительственных делегаций СССР и ГДР

в Москве
БЕРЛИН, 18 сентября. (ТАСС). Главное 

внимание все немецкие демократические 
газеты уделяют начавшимся в Москве пе
реговорам между правительственными де
легациями Советского Союза и Германской 
Демократической Республики. Сообщения 
о начале переговоров газеты помещают 
под крупными заголовками через всю 
первую полосу. Одновременно опубликова
ны полные тексты заявлений Председате
ля Совета Министров СССР Н. А. Булга
нина и Премьер-Министра ГДР 0. Гроте
воля.

«Нейес Дейчланд» поместила статью, в 
которой пишет, что двусторонний до
говор между СССР и ГДР 116 будет иметь 
ничего общего с договором, заключенным 
между Германской Федеральной Республи
кой и западными державами, по которому 
последние сохраняют 8а собой права, не
совместимые с объявленным суверените
том Федеральной Республики.

Происходящие в Москве переговоры, 
подчеркивает газета, будут иметь особен
но важное значение для достижения вос
соединения Германии на мирной и демо
кратической основе.

К советско-финляндским переговорам
О Т К Л И К И  Ф И Н С К О Й , Ш В Е Д С К О Й  И Д АТС КО Й  П ЕЧА Т И

ХЕЛЬСИНКИ, 18 сентября. (ТАСС). Га
зеты под огромными заголовками сообща
ют о предложениях Советского Союза воз
вратить Финляндии арендованную терри
торию Порккала-Удд и продлить срок дей
ствия Договора о дружбе, сотрудничестве 
и взаимной помощи. Почти все газеты 
выражают по этому поводу чувство радо
сти и высказывают уверенность, что со
ветские предложения послужат делу 
дальнейшего укреплений дружбы между 
народами Советского Союза и Финляндии, 
делу мира во всем мпре.

Подавляющая часть финнов, указывает 
орган аграрного союза газета «Мааканса», 
видит в счастливом решении вопроса о 
Порккала-Удд убедительное свидетельство 
той атмосферы доверия и дружбы, которая 
установилась между Финляндией и ее ве
ликим соседом. Газета отмечает важную 
роль Президента республики Паасикиви и 
Премьер-Министра Кекконена в проведе
нии политики дружбы по отношению к 
СССР, в создании основанных на доверии 
отношений между Финляндией и Совет
ским Союзом.

«Суомен сосиалидемокраатти» пишет, 
что финский народ с искренней радостью 
и удовлетворением встретил поступившее 
из Москвы сообщение.

По словам газеты «Вапаа сана», дру
жественный акт Советского. Союза— дока
зательство того, что 10-летние усилия на 
пользу мира породили новую атмосферу 
на границах Финляндии, и что по обе 
стороны финско-советской границы царит 
вера в прочность хороших отношений, 
сложившихся между обеими странами в 
послевоенный период.

«Вапаа сана» расценивает советское 
предложение как свидетельство того, что 
для Советского Союза равенство больших 
и малых народов является не фразой, а 
фактом. Газета считает, что акт Совет
ского Союза окажет влияние на всю ме
ждународную политику. «Советский Союз 
отказался от своей единственной базы, 
расположенной на территории другого го
сударства. Это —  пример, указываю
щий путь другим государствам, имеющим 
базы на чужих территориях».

В передовой статье «Крупная победа 
политики дружбы» «Тюэкансан саномат» 
пишет, что предложение о возвращении 
Порккала-Удд и продлении договора встре
чено в Финляндии с чувством радости, ибо 
это предложение— наглядный пример по
следовательности и искренности политики 
Советского Со1оза, у которого слова не 
расходятся с делами. В то же время, про
должает «Тюэкансан саномат», с исключи
тельной убедительностью выявилось, что 
только политика дружбы соответствует 
интересам Финляндии и финского народа. 
Иная политика противоречила бы интере
сам нашего отечества, заявляет газета.

ХЕЛЬСИНКИ, 18 сентября. (ТАСС). Ми
нистр внутренних дел Лескинен заявил, 
что «сообщение о возвращении Финляндии 
Порккала-Удд без каких-либо существен
но новых условий является радостной 
вестью. Это —  конкретное доказатель
ство благоприятных отношений между 
Финляндией и Советским Союзом».

СТОКГОЛЬМ, 18 сентября. (ТАСС). В 
центре внимания сегодняшних газет нахо
дится предложение Советского правитель
ства о передаче Финляндии военно-мор
ской базы Порккала-Удд, предоставленной 
Советскому Союзу на правах аренды по 
мирному договору от 10 февраля 1947 го
да. Газеты оценивают этот шаг Советского 
правительства как новый вклад в даль
нейшую разрядку международной напря
женности.

Все газеты приводят заявление мини
стра иностранных дел Ундена, который 
сказал:

«Сообщение о том, что Советский Союз 
решил возвратить район Порккала-Удд, 
является в высшей степени радостным для 
Швеции, принимая во внимание наши 
близкие отношения с Финляндией. С об
щей точки зрения это решение следует 
приветствовать как признак дальнейшей 
разрядки напряженности. Общественное 
мнение Швеции с большим удовлетворе
нием будет приветствовать этот резуль
тат финляндско-русских переговоров».

Газета «Моргон-тиднинген» заявляет, 
что великодушное предложение Советского 
Союза «проложит еще более широкий 
путь к разрядке международной напряжен
ности». Радость, испытываемая в Финлян
дии, продолжает газета, разделяется и в 
нашей стране, а также в странах всего 
Севера. Ввиду общего развития финлянд
ско-советских отношений, и в особенности 
такого крупного события, как передача 
Порккала-Удд, вряд ли могут быть теперь 
в Финляндии какие-либо возражения отно
сительно возобновления договора о дружбе 
и взаимной помощи, срок которого исте
кает в недалеком будущем.

КОПЕНГАГЕН. 18 сентября. (ТАСС). В 
центре внимания всех копенгагенских га
зет —  заявление Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. А. Булганина на совет
ско-финляндских переговорах. Сообщения 
о переговорах публикуются на первых 
страницах под заголовками на всю поло
су. «Финляндия снова получит Поркка- 
ла», —  пишут газеты «Сосиал-демокра- 
тен», «Ланд ог фольк» и «Дагенс нюхе- 
тер».

Газеты выделяют в своих сообщениях 
о переговорах заявление Премьер-Министра 
Финляндии Кекконена о том, что обещание 
Советского Союза досрочно отказаться от 
с е о и х  арендных прав на Порккала-Удд 
«наполняет наши сердца и сердца всего 
финского народа большой радостью».

Газета «Политикен» отмечает, что воз
вращение Финляндии базы Порккала-Удд 
вызвало в скандинавских страрах «ра
дость и успокоение».

Газета «Сосиал-демократен» в передовой 
статье пишет, что отказ Советского Союза 
от Порккала-Удд должен рассматриваться 
«как еще один радостный признак такого 
же положительного, конкретного характе
ра, как заключение государственного до
говора с Австрией». Советское предложе
ние, добавляет газета, «укрепляет надеж
ду на то, что удастся продолжить ослаб
ление международной напряженности в 
широком политическом плане».

Пресс-конференция у Аденауэра
БЕРЛПН, 17 сентябрь. (ТАСС). По со

общениям из Бонна, вчеоа там состоялась 
пресс-конференция, на которой выступил 
канцлер Аденауэр. Говоря об итогах мос
ковских переговоров, он отметил, что нет 
ничего неожиданною в решении прави
тельства Германской Федеральной Респуб
лики установить дипломатические отно
шения с Советским Союзом, поскольку все 
страны, входящие в Северо-атлантиче
ский союз, членом которого является и 
Федеральная Республика, имеют в Мос
кве своп посольства и миссии. «Тем, чем 
пользуются другие государства, должны

пользоваться и мы» —  подчеркнул канц
лер.

Из московских переговоров и бесед, 
сказал Аденауэр, я вынес убеждение, что 
Советский Союз действительно хочет соз
дания системы безопасности, ибо у него 
так много задач в социальной, экономи
ческой и культурной областях, что он хо
тел бы посвятить им все свои силы.

Остановившись на других вопросах, в 
частности, на вопросе о германских гра
ницах, канцлер подчеркнул, что соответ
ствующее заявление ТАСС не явилось 
неожиданностью.

Окончание работы  IV съезда  
Национально-демократической  

партии Германии
БЕРЛИН, 18 сентября. (ТАСС). Вчера 

закончил свою работу IV съезд Нацио
нально-демократической партии Германии 
(НДПГ). Делегаты съезда обсудили и 
одобрили отчетный доклад председателя 
партии Л. Больца, рассказали о своей 
работе по укреплению демократического 
строя республики. Все они высказались 
за необходимость устранения с пути к 
воссоединению Германит главного препят
ствия —  парижских соглашений, за до
стижение взаимопонимания между немца
ми. Они приветствовали успешные ре
зультаты московских переговоров между 
правительственными делегациями Совет
ского Союза и Германской Федеральной 
Республики.

Съезд получил приветствие от прези
дента Германской Демократической Рес
публики Вильгельма Пика.

Делегаты съезда единодушно приняли 
решение, в котором отмечается, что все 
большие массы миролюбивых и патрио
тически настроенных немцев видят в Гер
манской Демократической Республике оп
лот в деле мирного и демократического 
воссоединения Германии.

На съезде состоялись выборы в руково
дящие органы партии. Председателем 
НДПГ вновь избран Лотар Больц, замести
телем председателя переизбран Г. Хоман. 
Вновь избранный главный комитет НДПГ 
по окончании съезда провел свое заседа
ние и избрал правление партии. .

Обращение парламентской группы 
Коммунистической партии Дании 

к правительству
КОПЕНГАГЕН, 19 сентября. (ТАСС). В 

газете «Ланд ог фольк» опубликовано об
ращение парламентской группы Коммуни
стической партии к правительству, в кото
ром говорится, что премьер-министр 12 
марта текущего года заявлял в фолькетин
ге о намерении сократить военные расхо
ды, если Советский Союз сократит свои 
вооруженные силы и предпримет шаги к 
разрядке напряженности. «Женевская 
конференция и ряд международных пере
говоров, а также решение сократить во
оруженные силы, —  говорится в обраще
нии, —  показали готовность Советского 
Союза к разоружению и его стремление к 
разрядке напряженности. Парламентская 
группа Коммунистической партии призы
вает в связи с этим правительство к со
кращению военных расходов с тем, чтобы 
уменьшить налоговый гнет, улучшить по
ложение с валютой и оправдать ожида
ния, появившиеся в связи с заявлением 
премьер-министра».

Депутат английского парламента 
призывает сократить военные 

расходы Англии
ЛОНДОН, 17 сентября. (ТАСС). В оче

редном номере органа профсоюза литей
щиков «Фаундри уоркерс джорнэл» лейбо
рист —  член парламента Фрэнк Аллон 
призывает Англию ответить на советские 
мероприятия, способствующие ослаблению 
международной напряженности.

Напоминая о проводимом Советским 
правительством сокращении численности 
вооруженных сил СССЬ и выводе совет
ских войск из Австрии. Аллон задает во
прос, каков должен бы быть вклад Анг
лии. По мнению Аллона. Англия должна, 
во-первых, сократить срок военной служ
бы, во-вторых, «резко сократить» расхо
ды на вооружение и, в-третьих, изменить 
решение правительства насчет изготовле
ния водородной бомбы.

Аллон добавляет: «Основной причиной 
огромной напряженности экономики стра
ны являются непомерные требования, ко
торые программа вооружений предъявляет 
к рабочей силе и ресурсам».

Литейщики предпочли бы работать на 
дело мира, а не на войну, пишет в за
ключение Аллон.

На пленарной сессии 
Государственного совета КНР

ПЕКИН, 18 сентября. (ТАСС). По со
общению агентства Синьхуа. 16 сентября 
состоялось пленарное заседание Государ
ственного совета Китайской Народной Рес
публики. На заседании был принят указ 
о призыве в армию в 1955 году на осно
ве закона о воинской повинности КНР.

На заседании обсуждался вопрос о 
награждении орденами офицеров и солдат 
Народно-освободительпоЙ армии, отличив
шихся на военной службе, и было одо
брено положение о введении в армии

новой формы одежды, а также погон, пет
лиц п эмблем различных родов войск. Это 
положение решено ввести в силу с 1 ок
тября 1955 года

На заседании были приняты также за
конопроекты о создании в автономной об
ласти Внутренней Монголии народных ко
митетов и собраний народных представи
телей всех ступеней. Было решено пред
ставить эти законопроекты на одобрение 
постоянному комитету Всекитайского со
брания народных представителей.

Французский парламентарий о нонференции 
М еж парламентсиого  сою за

ПАРИЖ, 18 сентября. (ТАСС). В газе
те «Монд» опубликована статья члена 
Совета республики Франции Лео Амона о 
состоявшейся недавно в Хельсинки 44-й 
конференции Межпарламентского союза. 
«Тот факт, —  пишет он. —  что огром
ный Советский Союз и маленькая Алба
ния были приняты в Хельсинки в Меж
парламентский союз без споров и возра
жений, свидетельствует об эволюции, про

исшедшей в умах в течение последних ме
сяцев. Межпарламентский союз достиг бы 
почти полной универсальности, если бы он 
принял в свой состав также Восточную 
Германию и народный Китай».

В этой связи автор заявляет, что в 
уставе Межпарламентского союза нет ни 
одного положения, которое оправдывало 
бы отсрочку с принятием в эту организа
цию Китайской Народной Республики.

Ш А ХМ А ТН Ы Й  Т У Р Н И Р  В Г Е Т Е Б О Р Г Е
ГЕ Т Е Б О Р Г , 19 сентября. (Спец. корр. 

ТАСС). В 19-м туре Спасский одержал побе
ду над гроссмейстером Штальбергом.

Три встречи: Найдорф — Пахман, Пан
но— Медина, Унцикер— Керес остались не
оконченными. При доигрывании без игры 
согласились на ничью Найдорф (Аргенти
на) с Пахманом (Чехословакия). Керес 
(СС С Р) легко выиграл у Унцикера (Запад
ная Германия), Медина (Венесуэла) в сло
новом эндшпиле допустил ошибку в проиг
рал Панно (Аргентина).

В  20-м, предпоследнем туре шла напря
женная борьба. Рабар (Югославия) одер
жал победу над Найдорфом (Аргентина). 
Петросян с Сабо (Венгрия) и Иливицкий с 
Филиппом (Чехословакия) сыграли вничью. 
В  партиях Керес—Слива (Польша), Гел
лер— Штальберг (Швеция) и Бронштейн—  
Фудерер (Югославия) преимущество на сто- 
роне советских гроссмейстеров.

Прибытие в Японию самолета с останками Кюици Токуда
ТОКПО, 17 сентября. (ТАСЮ). Как со-] Японии Кюици Токуда. Урну с прахом

общает агентство Киодо Цусин, сегодня в ! Кюици Токуда из Пекина в Токио еолро-
Японию на самолете была доставлена из вождали член ЦК Компартии Японии
Кита-я урна с прахом покойного генераль
ного секретаря Коммунистической партии

Посио Сига и вдова покойного— Тацу То- 
вуда.

Антиправительственный мятеж в Аргентине
БУЭНОС-АЙРЕС, 17 сентября. (ТАСС). 

Военное министерство в переданном ком
мюнике сообщает, что против правитель
ства взбунтовались армейские и артилле
рийские части и части военно-воздушных 
сил в городе Кордоба и на военно-морских 
базах Рио-Сант-Яго и Пуэрто-Бельграно. 
Корабли флота находятся в порту Пуэрто- 
Мадрин и остаются лойяльными прави
тельству. В указанные пункты направля
ются правительственные войска для по
давления мятежа.

Правительственные войска атаковали 
захваченную восставшими военно-морскую 
базу Рио-Сант-Яго. В Буэнос-Айресе и в 
ряде других мест спокойно, и войска оста
ются лойяльными правительству. Пра
вительство объявило о введении чрезвы
чайного положения. Командующим всеми 
вооруженными силами Аргентины назна
чен военный министр генерал Лусеро.

НЬЮ-ЙОРК, 17 сентября. (ТАСС). Кор
респондент агентства АссоЪшэйтед Пресс 
передает из Буэнос-Айреса, что, как сооб
щило сегодня утром правительственное 
радио, находившаяся в руках мятежни
ков военно-морская база Рио-Сант-Яго сда
лась поздно вечером 16 сентября.

По сообщению корреспондента агентства 
Юнайтед Пресс, мятежный гарнизон базы 
Курусу-Куатпя сдался правительственным 
войскам

НЫО-’йОРК, 17 сентября. (ТАСС). По 
сообщению корреспондента агентства Ас- 
сошиэйтед Пресс из Буэнос-Айреса, авиа
десантные части, верные правительству 
Перона, достигли сегодня утром Кордобы и 
вступили в бой с мятежными войсками, 
удерживающими город.

НЬЮ-ЙОРК, 17 сентября. (ТАСС). В 
связи с антиправительственным мятежом 
в Аргентине газета «Нью-Йорк тайме»

опубликовала редакционную статью, на
писанную в резких выражениях против 
аргентинского президента X. Перона.

НЫО-ПОРК. 18 сентября. (ТАСС). Как 
сообщает из Буэнос-Айреса корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс, правитель
ственное радио передало коммюнике, в ко
тором говорится, что восстание было тща
тельно подготовлено при широкой помощи 
из-за границы со стороны сил, враждеб
ных конституционным властям Аргенти
ны. Об этом свидетельствует тот факт, 
говорится в коммюнике, что служба ин
формации мятежников организована толь
ко за пределами_ страны. «Малейшие ма
невры и мельчайшая информация, выгод
ная мятежникам, собираются и немедлен
но распространяются за границей. Одно
временно делаются попытки исказить офи
циальные решения или сообщения арген
тинских властей».

Корреспондент того же агентства сооб
щает из Буэнос-Айреса, что генеральный 
секретарь Всеобщей конфедерации труда 
Аргентины, насчитывающей 6 миллионов 
рабочих, ди Пьетро выступил с речью по 
радио. Он заявил, что аргентинские рабо
чие «будут бороться всеми средствами и 
всеми видами оружия с мятежниками, 
поднявшими вооруженное восстание про
тив конституции и законного правитель
ства».
# БУЭНОС-АЙРЕС, 18 сентября. (ТАСС). 
Командование правительственных войск 
опубликовало сообщение, в котором гово
рится, что подпольная радиостанция мя
тежников угрожает бомбардировкой Буэ
нос-Айреса. В сообщении указывается, что 
столица защищена крупными силами авиа
ции и что к ней стягиваются части зенит
ной артиллерии.

П ЕР В ЕН С Т В О  Е В Р О П Ы  ПО С Т Р Е Л Ь Б Е

БУ Х А РЕС Т , 18 сентября. (ТАСС). По 
уточненным данным, в стрельбе из боевой 
произвольной винтовки на расстояние 
300 метров лежа, с колена и стоя предста
витель Советского Союза А. Богданов вы
бил 1.139 очков, превысив на 6 очков уста
новленный им мировой рекорд. В. Борисов 
набрал 1.134 очка и вышел на второе ме
сто. На третьем месте — финн В. Илонен 
(1.130 очков). Команда Советского Союза 
по сумме трех положений завоевала первое 
место, набрав 5.636 очков, что также явля
ется новым мировым достижением.

В  М ЕЖ Д У Н А РО Д Н О Й  Ф УТБО Л ЬН О Й  
Ф ЕД ЕР А Ц И И

Б Р Ю С С Е Л Ь , 18 сентября. (ТАСС). Вче
ра здесь состоялось заседание исполкома 
международной футбольной федерации, в 
котором принял участие представитель Со-' 
ветского Союза заслуженный мастер спор
та Гранаткин. Комитет рассмотрел вопрос 
о проведении в 1958 году в Швеции сорев
нований на кубок мира, а также о прове
дении в 1956 году в Венгрии соревнова
ний юношеских футбольных команд.

Комитет рассмотрел также ряд вопросов 
организационного характера и постановил 
созвать очередное заседание в Лиссабоне 
в июне 1956 года.

Забастовочное движение в Янглии
ЛОНДОН, 17 сентября. (ТАСС). Англий

ские трудящиеся продолжают упорную 
борьбу за свои права. Так, по сообщениям 
печати, вчера забастовали 2 тысячи ра
бочих завода фирмы «Метл бокс компани 
лимитед». Рабочие объявили забастовку в 
знак протеста против несправедливого 
увольнения своего товарища. Впервые за 
последние 18 лет завод полностью прекра

тил работу. В Ливерпуле забастовали ра
бочие буксирных ’ судов. Бастующие про
тестуют против неправильного толкования 
администрацией условий прекращения 
проходившей в мае этого года забастовки, 
которые были предъявлены рабочими и 
приняты предпринимателями. В результа
те забастовки в Ливерпульском порту про
стаивает несколько судов.

И Г Р Ы  КО М А Н Д  КЛА ССА  «Б»

Состоялись очередные игры на первенство 
страны по футболу среди команд класса

В  Краснодаре футболисты Тбилисского 
окружного Дома офицеров выиграли у ме
стной команды «Нефтяник» со счетом 3 : 1. 
В  Горьком спартаковцы Еревана со счетом 
2 : 1 выиграли у  местной команды «Тор
педо».

Ч ЕМ П И О Н Ы  О БЩ ЕС Т В А  
«К О Л М ЕУ РН Е»

В  Ланчхути закончились соревнования 
колхозных футбольных команд на приз 
Республиканского совета добровольного 
спортивного общества «Колмеурне».

В  финале за первое место боролись 
команды Махарадзевского и Кобулетского 
районов. Победу со счетом 2 : 0 одержали 
футболисты Кобулетского района (тренер 
мастер спорта В. Бережной), которые за
воевали звание чемпиона ДСО «Колмеур
не».

Из участников первенства составлена 
сборная команда Грузии, которая будет 
направлена на Всесоюзную спартакиаду 
сельских физкультурников.

С О РЕВ Н О В А Н И Я  С П О РТС М ЕН О В  
А БХ А ЗИ И

СУХУМ И , 19. (Корр. «Зари Востока»).
Закончились соревнования по легкой атлети
ке на лично-командное первенство Абхазии 
1955 года.

После трехдневной спортивной борьбы 
первое место заняла команда г. Сухуми, 
второе —  коллектив спортсменов Гудаутско- 
го района и третье —  команда Сухумского 
района.

Победителям соревнования вручены дип
ломы и ценные подарки.

Зам. редактора Г. С Е М Е Н О В .

22 сентября
П. Чайковский
23 сентября
П. Чайковский
24 сентября 
К. Данькевич

Л ЕБ ЕД И Н О Е  О ЗЕРО  = =

ЕВ ГЕН И И  О Н ЕГИ Н

БОГДАН Х М ЕЛ ЬН И Ц КИ Я  =
Е  Начало спектаклей в 8 час. веч. =
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ГО СУД А РСТВЕН Н Ы Й  ДРА М А ТИ ЧЕСКИ Й  
ТЕАТР им. А. С. ГРИ БО ЕД О ВАи̂

 Ц. Солодарь 
А 21 сентября

В «С И РЕН ЕВО М  САДУ»

 I

ГАСТРОЛИ РОСТОВСКОГО ТЕАТРА  = 
М УЗЫ КА Л ЬН О Й  КОМ ЕДИ И  

Последние спектакли ~
20 сентября СВАДЬБА В  М А Л И Н О ВКЕ |  

Музыка Б. Александрова.
Ё  21 сентября Ж Ю СТИ Н А  ФАВАР 
Ё Музыка Ж . Оффенбаха. Е
Ё  Начало спектаклей в 8 час. 30 мин. веч. Е  
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1 ПРОДОЛЖ АЕТСЯ ПОДПИСКА |
НА РЕСПУБЛИКАНСКИЕ 
ГАЗЕТЫ И ЖУРНАЛЫ

| на IV  квартал 1955 года §
Паньоль и Нивуа ГОСПОДИН ТОПАЗ

Начало спектаклей в  8 час. веч.

СЕГО Д НЯ НА ЭКРА Н А Х

В  кинотеатрах: имени Руставели, «Амирани»
(в зимн. и летн. театрах), г парке имени Ор
джоникидзе, «Октябрь», «Спартак», «Тбилиси», 
«Исани» (в зимн. театре), в клубах: имени
Ворошилова, имени Плеханова — «Дорога»: 
«Комсомолец», в парке имени Кирова, в саду 
Коммунаров — новый художественный фильм; 
имени 26 комиссаров (в  летн. театре), «Дидубе» 
(в  летн. театре), в Доме офицеров (в летн. теат
ре)—«Пышка»; в саду Филармонии—«Их было 
пятеро»; «Колхида» (в  зимн. театре) — новый 
художественный фильм, в летн. театре — «Бро
дяга* (1 в 2 серии); «Исани» (в  летн. театре)— 
«Лымеривна»; имени 26 комиссаров (в зими. 
театре) — «Водные звезды»; «Дидубе» (в зимн. 
театре) — «Строптивая Мариэтта»; «Колхозник» — 
«Они спустились с гор»; в клубе имени Дзер
жинского — «Княжна Мери»; в Доме культуры 
имени Горького — «Возраст любви*.

«Союзпечать», ф
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Поездка Мэрфи в Европу
НЬЮ-ПОРК, 18 септября. (ТАСС). По 

сообщению из Вашингтона, заместитель 
заместителя государственного секретаря 
США Роберт Мэрфи вылетел вчера в Ев
ропу. По сведениям печати, он будет ве-, . ппв. _ т
сти в Париже переговоры с экономически- зидентом ФНРЮ Броз-Тито по вопросам
ми экспертами западноевропейских стран, американской военной помощи.

Предполагается также, что Мэрфи отпра
вится в Бонн для переговоров с пра
вительством ГФР. Предусмотрены так

же переговоры Мэрфи в Белграде с пре-

Нарушения соглашения о
ХАНОП, 18 сентября. (ТАСС). Как со

общает Вьетнамское информационное 
агентство, на днях нгодиньдьемовские 
власти снова нарушили демилитаризован
ную зону во Вьетнаме. 10 нгодиньдьемов- 
ских солдат и 11 полицейских, вооружен
ные дубинками, появились в селении 
Чо-Бон (южная часть демилитаризовап-

перемирии во Вьетнаме
ной зоны) и начала грабить население. 
В деревнях Кин-Мон в Во-Бса они аресто
вали двух представителей местных ор
ганов управления. С 18 августа по 9 сен
тября нгодиньдьемовские солдаты 14 раз 
вторгались в демилитаризованную зону, 
грабили и терроризировали население.
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М О Ж Н О  В Ы И ГР А Т Ь  ОТ 400 до 100000 Р У Б Л Е Й  ПО ГО С У Д А РС Т ВЕН Н О М У  4
3 %  В Н У Т Р Е Н Н Е М У  В Ы И Г Р Ы Ш Н О М У  ЗА Й М У  Иу

30 сентября 1955 года в гор. Моснве состоятся
47-й О СН О ВН О Й  И 8-й Д О П О Л Н И Т Е Л Ь Н Ы Й  Т И Р А Ж И  В Ы И Г Р Ы Ш Е Й  2

ГО С У Д А РС Т ВЕН Н О ГО  3%  В Н У Т Р Е Н Н Е Г О  В Ы И Г Р Ы Ш Н О Г О  ЗА Й М А  \
В  основном тираже будет разыграно на 7 разрядов займа 59.500 выигры- ^ 

шей на сумму 32.551.400 рублей, а в дополнительном тираже 80.500 выигрышей у 
на сумму 79.734.200 рублей. ^

В  тиражах разыгрываются выигрыши в 50.000, 25.000, 10 ООО, 5.000, 4
1.000 и 400'рублей. 8

Кроме того, в дополнительном тираже разыгрывается выигрыш в 100.000 А. 
рублей. *

В  47-м основном тираже участвуют все облигации, независимо от срока их А 
приобретения. В  8-м дополнительном тираже участвуют облигации, приобретен- й 
ные до 1 января 1955 года и имеющие при себе талон №  8 и все последующие, Я 

До 1 января 1956 года облигации Государственного 3% внутреннего вы- »  
игрышного займа продаются с талоном №  9, дающим право на участие в 9-м у 
дополнительном тираже, который состоится 30 сентября 1956 года. ■>

С 1 января 1956 года облигации будут продаваться без талона №  9.
Облигации займа продаются и свободно покупаются сберегательными кассами. ^

П Р И О Б Р ЕТ А Й Т Е  О БЛ И ГА Ц И И  ГО С У Д А РС Т ВЕН Н О ГО  3% В Н У Т Р Е Н Н Е ГО  2
В Ы И Г Р Ы Ш Н О Г О  ЗАЙМ А!

Управление гострудсберкасс и госкредита Грузинской ССР.

С ЕГО Д НЯ В ТЕАТРАХ 
Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили —

концерт (в  9 ч. веч.); театр имени Ш. Руставе
ли — «Рассказ нищего* (в 8 ч. веч.); театр 
имени А. Грибоедова — В  «Сиреневом саду» (в 
8 ч. веч.); грузинский ТЮ З — «Повесть о двух 
мальчиках» (в 7 ч. веч., аб. № 21); грузинский 
кукольный театр — «Два лжеца» (в 10 ч. утра 
и в 4 часа дня).
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ТБИЛИССКИЙ I
1 ЛЕСОТОРГОВЫЙ СКЛАД 1

«ГРУЗЛЕССТРО Й ТО РГА»

= производит продажу (за наличный расчет) —
= стандартных домов для населения из двух =
= и трех комнат с центральным отоплением. Ё 
= Адрес: гор. Тбилиси, ул. Брдзола, 125. Ё

= Администрация. Ё
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1 ОТКРЫТ ПРИЕМ ПОДПИСКИ
НА НИЖЕСЛЕДУЮЩИЕ НОВЫЕ ЖУРНАЛЫ:

«Советская печать»— ежемесячный журнал, рассчитанный на широкие круги 
журналистов, партийных работников, работников радио, газетных и книжных 
издательств, предприятий полиграфии.

Подписная плата с октября до конца года 10 руб 50 к.
«Овцеводство» —  ежемесячный журнал, рассчитанный на зоотехников, вет

врачей колхозов и совхозов, директоров совхозов, председателей колхозов. 
Подписная плата с октября до конца года 6 руб.
«Строитель» —  ежемесячный массово-производственный журнал, предназна

ченный для рабочих, бригадиров и мастеров строек.
Подписная плата с октября до конца года 4 руб. 50 к.
«Охота и охотничье хозяйство» — ежемесячный журнал, рассчитанный на 

охотников-любителей, охотников-промысловиков, любителей стрелкового спорта 
собаководов, звероводов, натуралистов, биологов, туристов и т. п.

Подписная плата с октября до конца года 9 руб.
«Кокс и химия» —  журнал рассчитан на работников заводов, научно-иссле 

довательских и проектных институтов, инспекций, преподавателей и студентов 
втузов и техникумов и на квалифицированных рабочих.

В  1955 году выйдут из печати 2 номера.
Подписная плата 10 руб.

Подписка принимается во всех отделениях «Союзпечати», а также 
в отделениях и агентствах связи.

«Союзпечать».
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